
Ayer por la mañana se llevó 
a cabo la inauguración de la 
Segunda Edición de la Expo 
Feria Educativa Subregión 
Tuxpan, que organiza la 

Secretaría de Educación 
de Veracruz a través de la 
Subsecretaría de Educación 
Media Superior y Superior. 

A este evento, que se 

realiza en las instalaciones 
del Centro Regional de 
Educación Normal “Dr. 
Gonzalo Aguirre Beltrán” 
(CREN), asistieron 

autoridades, personal 
docente y estudiantes de 
los municipios de Tuxpan, 
Tihuatlán, Álamo y 
Tamiahua. P.1B    
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Abierta, convocatoria a medalla al 
mérito ambiental P.7A

Podría desaparecer el IVAI; no 
sirven órganos autónomos dice 

presidenta del Congreso P.5B

¡Rifado y quedado! Por 
fin AMLO vende el avión 

presidencial P.6B

Cohete Starship de SpaceX 
explota en el aire minutos 
después de despegar P.4B

El alcalde de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, 
llevó a cabo la entrega de  
reflectores nuevos que 
alumbrarán el andador del 
Fraccionamiento Miguel 
Hidalgo, en una acción que 
busca dignificar los espacios 
deportivos para beneficio 
de las y los pozarricenses, 
así como garantizar la 
seguridad de sus usuarios.

La entrega de reflectores 
fue realizada como parte  
de las acciones que  
impulsa el Ayuntamiento 
de Poza Rica, a través de la 
Dirección de Alumbrado 
Público Municipal, para 
mejorar la imagen urbana 
de la ciudad y facilitar las 
condiciones necesarias para 
el deporte en la población. 
P.3A

Con la intención de 
mantener un ordenamiento 
vehicular en la entidad, 
el titular de la oficina de 
Hacienda del Estado, Carlos 
Cabrera Alvarado presentó 
a los ciudadanos el proceso 
de Reposición de Placas en 
Garantía del diseño 2019, que 
busca renovar las láminas 

desgastadas por unas nuevas. 
El programa está dirigido 

a los automovilistas qué 
cuenten con placas con 
desgaste natural, sin golpes 
o daño corrosivo a estos se 
les repondrán por garantía, 
previo proceso de solicitud 
realizado de forma oficina 
ante la instancia. P.2A

Realizan “Expo Feria Educativa 
2023”, subregión Tuxpan

Dignifican 
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deportivos 
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garantía del 
diseño 2019
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Inicia la 
Macro Feria 

Infantil 
“Aprendo a 
Cuidarme

Del 20 al 23 de abril en el Parque Temático Takilhsukut, se va a estar desarrollando la Segunda Macro Feria 
Infantil “Aprendo a Cuidarme”,  donde se va  a estar desarrollando diferentes actividades que ofrecen 
alternativas de juego y conocimiento para los visitantes. Durante la inauguración se contó con la presencia 

de la secretaria de Protección Civil, Guadalupe Osorio Maldonado, el alcalde, Eric Domínguez Vázquez, diputados 
locales, regidores del Ayuntamiento, representantes de las diversas dependencias que participaron en  esta Macro 
Feria Infantil “Aprendo a Cuidarme”. P.8B

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 
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Repondrán placas 
en garantía del 

diseño 2019

Lanzan proceso en Poza Rica 

Se une Poza Rica a 
estrategia nacional 
contra las drogas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la intención 
de mantener un 
o r d e n a m i e n t o 

vehicular en la entidad, 
el titular de la oficina de 
Hacienda del Estado, Carlos 
Cabrera Alvarado presentó 
a los ciudadanos el proceso 
de Reposición de Placas en 
Garantía del diseño 2019, que 
busca renovar las láminas 
desgastadas por unas nuevas. 

El programa está dirigido 
a los automovilistas qué 
cuenten con placas con 
desgaste natural, sin golpes 
o daño corrosivo a estos se 
les repondrán por garantía, 
previo proceso de solicitud 
realizado de forma oficina 
ante la instancia.

Los interesados pueden 
ingresar a la página de 
la OVH, donde con solo 
aportar datos como número 
de placa actual, los últimos 

cinco dígitos de su serie, 
corroborar las datos del 
vehículo, seleccionar la 
oficina a donde se desea 
recibir la placa, entre otros 
datos generales necesarios 
para obtener un formato, que 
se presentará en la Oficina de 
Hacienda del Estado.

El tiempo estimado de 
reposición es de 60 a 65 días, 
aclaró que la placa nueva 
contiene los mismos datos 
de la lámina anterior, y 
exhortó a los ciudadanos que 
tengan con dudas,  para que 
se acerquen a las Oficinas de 
Hacienda del Estado. 

La solicitud se puede 
realizar incluso si no se 
cuenta con el pago de 
los derechos vehiculares 
2022 y 2023. El programa 
arrancó este 19 de abril y no 
cuenta con fecha límite, sin 
embargo, los cortes de cada 
solicitud son cada 15 días, 
los trámites son personales y 
gratuitos.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El municipio se unió a 
la estrategia nacional, 
para prevenir el 

consumo de sustancias 
tóxicas que se implementará 
a partir del 17 de abril en 
las instituciones públicas 

ello que en esta ciudad los 
programas se alinearon a las 
estrategias nacionales, que 
reforzarán lo ya aplicado. 

El objetivo es informar 
a la comunidad estudiantil 
sobre las repercusiones en 
la salud que trae el consumo 
de sustancias tóxicas y 
psicoactivas, dicha estrategia 
dará inicio a partir del 
próximo 17 abril y hasta 
que concluya el actual ciclo 
escolar. 

También se les informa 

sobre tenas relacionados 
al Bullying, delitos 
Cibernéticos, Ley Olimpia, 
entre otros, en este municipio 
se iniciaron los recorridos 
en la Escuela Secundaria 
Francisco I. Madero donde 
participaron 128 alumnos y 
la Telesecundaria  Margarita 
Gibb, donde participaron 
176 alumnos, además de 
profesores invitados. 

Las programas de 
prevención de adicciones 
qué implementa el 
Ayuntamiento han 
impactado a más de 6 mil 
jóvenes, en 2022 beneficiaron 
a 4 mil 280 y en lo que va del 
año a 1 mil 983, estos en etapa 
de secundaria y bachillerato. 
Aunado a lo anterior se aplica 
el programa Policía Amigo, 
Medidas de Seguridad 
y Protejo Mi Mochila, 
enfocado a  menores de 
preescolar, que hasta la fecha 
a impactado 10 mil 987 niñas 
y niños.

y privadas de secundaria y 
bachillerato denominado 
"Si te drogas, te dañas", 
autoridades municipales 
reforzaron su compromiso 
con la juventud y niñez de 
esta ciudad. 

Marisol Hernández 
Moreno, regidora 
comisionada en Prevención 

del Delito, infirmó qué esta 
estrategia de vinculación 
con el programa Alerta y 
Prevención en Juventud, 
que ya se implementa en esta 
ciudad desde el año pasado y 
que inició con recorridos en 
escuelas de Poza Rica. 

Destacó que este nuevo 
programa busca evitar el 
consumo de drogas en las 
y los jóvenes estudiantes 
de México, donde el uso de 
sustancias ilícitas inicia a 
partir de los 13 años, es por 



Autoridades llevan tecnología y 
cuidado de la salud a escuela de PR 

Con Fernando Remes 

Andador del Fraccionamiento Miguel Hidalgo queda completamente iluminado con reflectores nuevos.

Dignifican espacios  
deportivos
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, 
llevó a cabo la entrega 

de reflectores nuevos que 
alumbrarán el andador del 
Fraccionamiento Miguel 
Hidalgo, en una acción que 
busca dignificar los espacios 
deportivos para beneficio de 
las y los pozarricenses, así 
como garantizar la seguridad 
de sus usuarios.

La entrega de reflectores 
fue realizada como parte 
de las acciones que impulsa 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Dirección 
de Alumbrado Público 
Municipal, para mejorar la 
imagen urbana de la ciudad 
y facilitar las condiciones 
necesarias para el deporte en 
la población.

El alcalde Fernando Remes 
Garza informó que durante 
esta entrega el andador quedó 
completamente iluminado 
mediante la sustitución de 
luces LED por reflectores, 
así como el área dónde 
clubes deportivos practican 
volleyball de playa, misma 
que quedará en mejores 
condiciones gracias a las 
gestiones que está realizando 
para trasladar arena a la 
locación.

En agradecimiento a 
todo el apoyo recibido por 
la administración actual, 
una jugadora del Cruz 
Azul del Club Petroleros, 
expresó sentirse más segura 
con la iluminación en el 
andador, una acción de gran  
beneficio para todas las niñas, 
niños y adolescentes que 
diariamente hacen uso de este 
espacio, y que ahora podrán 
aprovecharlo con mayor 
eficiencia. 

Cabe mencionar que, por 
instrucciones del alcalde 
Fernando Remes Garza, se 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La regidora Lesli 
Vanessa Ortiz Huerta, 
comisionada en Ciencia 

y Tecnología, infirmó qué 
para dar la bienvenida al 
regreso a clases, se reanudaron 
las visitas de la Unidad Móvil 
de Aprendizaje, para que 
niñas y niños refuercen sus 
conocimientos mientras se 
divierten, como parte del 
programa “Vive con la ciencia 
y la tecnología en tu escuela”.

Explicó que estas  
acciones son un esfuerzo 
conjunto del Ayuntamiento 
de Poza Rica, a través de 
la Regiduría Séptima y 
el Instituto Politécnico 
Nacional, este jueves se llevó 
este programa al Colegio 
Franco, con una gran 
aceptación por parte de la 
comunidad. 

Destacó que a través de 
acciones didácticas se busca 
fomentar el aprendizaje de 
los menores, pero también se 
les motiva a adquirir valores, 
y conciencia en cuanto 
al desarrollo de nuevas 
tecnologías y los beneficios 
qué estas plataformas pueden 
generar en su educación.

La regidora explicó que, 
aunado a lo anterior, dentro 

reforzaron las labores para 
mejorar la iluminación, 
logrando instalar 1,342 
luminarias nuevas y 
rehabilitar 2,820 durante este 
año, demostrando con este 

de sus comisiones de Salud, 
se busca también generar en 

los menores el cuidado de su 
cuerpo y por ello también 

avanza la campaña contra 
adicciones, que visitó el 
colegio Americano.

Reiteró que, la mayoría de 
las drogas afectan al circuito 
de recompensa del cerebro, 
inundándolo con el químico 
mensajero la dopamina. 
Esta sobre estimulación del 
circuito de recompensa causa 
la intensa traba placentera que 
lleva a las personas a tomar 
las drogas una y otra vez, por 
ello dijo, es importante tratar 
estos temas con conciencia y 
empatía.

gran avance el compromiso 
que tiene con Poza Rica.

Además, en apoyo al 
deporte, se puso en marcha 
un programa que busca 
rehabilitar las instalaciones 

de todos los campos deportivos 
de la ciudad, propiciando las 
mejores condiciones para el 
disfrute de los ciudadanos 
que practican sus respectivas 
disciplinas.
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Preside Balo Gómez reunión 
con empresarios y A.C.

Constata actividades y exposición creativa de alumnos del TEBAEV Tihuatlán

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González, 
presidió ayer la reunión 

con alcaldes, empresarios y 
Asociaciones Civiles, de la 
octava Expo Feria Educativa 
del sistema de Colegios 
de Bachilleres del Estado 
de Veracruz TEBAEV, 
realizado en el municipio de 
Tuxpan. Al mismo tiempo, 
fueron expuestos proyectos 
productivos, educativos 
y el deporte, entre otras 
actividades por parte de 
instituciones educativas 
de nivel medio superior y 
superior.

El Centro Regional de 
Educación Normal; “Dr. 
Gonzalo Aguirre Beltrán”, 
ubicado sobre la avenida 
Manuel Maples Arce, fue 
el escenario en el que el 
alcalde tihuateco asistió, 
estuvieron presidiendo; el 
Subsecretario de educación 
media superior y superior 
del estado, Jorge Miguel 
Uscanga Villalba, el 
Secretario de Finanzas y 
Planeación del gobierno 
de Veracruz, José Luis 
Lima Franco, el alcalde 
del municipio porteño, 
Juan Manuel Pozos Castro, 
entre otros funcionarios 
educativos, de Poza Rica y 
la región, en el que fueron 
expuestas las actividades 
empresariales de algunos 
funcionarios, tal es el 
caso del alcalde, Leobardo 
Gómez González, quien 
tiene una empresas dedicada 
a la elaboración de muebles 

y cría de ganado, entre otras.
Ante la presencia de la 

comunidad estudiantil de 
diversas instituciones de 
ese nivel, el funcionario 
estatal, José Luis Lima 
Franco, dio una plática sobre 
su experiencia laboral y 
estudiantil, contribuyendo 
así a la motivación para 
todos, para quienes desean 
alcanzar algo más en la vida, 
viendo siempre las bases 
sobre las que se inician todo 
proyecto, como parte del 
Programa estatal de proceso 
educativo.

Como parte del 
gremio empresarial, en su 
intervención, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
abundó sobre como es el 
comercio en Tihuatlán, 
especialmente en la creación 
del rubro mueblero, 

ganadero, así como  
explicar cómo es que los 
tihuatecos trabajan la 
madera, además de que 
representar dos veces a 
su municipio significa 
conocer las necesidades y 
los beneficios que hacen 
crecer al municipio y sus 
habitantes, de ahí que busca 
los canales para que este sea 
visto en todos los rubros.

Al término de dicha 

reunión, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
acudió a la exposición de 
los alumnos del TEBA, 
COBAEV número 14 y la 
Telesecundaria Francisco 
I. Madero, motivando con 
ello, los avances que el 
municipio tiene bajo estos 
programas, contribuyendo 
al crecimiento no solo 
educativo sino en todos los 
aspectos.
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Principalmente en las escuelas y comunidades 

Más de 150 familias de colonias y sectores de cabecera 
municipal tienen agua

De manera permanente Protección Civil emprende acciones y simulacros para lograrlo 

Se arraiga cultura de la prevención

COMAT amplia red de 
servicio en Tihuatlán 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 

que cada día en escuelas 
y comunidades se viene 
arraigando la cultura de la 
prevención, ya que de manera 
permanente se emprenden 
acciones y simulacros para 
lograrlo.

“Para la actual 
administración municipal que 
encabeza Leobardo Gómez 
González es un verdadero 
compromiso fomentar los 
mecanismos de protección 
en niños, jóvenes y hasta en 
adultos mayores, ya que en 
cualquier contingencias ya 
saben que deben hacer antes y 
después”, aseguró.

Los ejemplos claros se 
constató durante el paso 
del huracán Grace, las fugas 
de hidrocarburo que se 
han registrado en Plan de 
Ayala, Totolapa o en varias 
localidades, además de la 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Con la ampliación de la 
red de agua entubada 
para 150 familias, de 

la colonia Lázaro Cárdenas, 
la actual administración, 
encabezada por Leobardo 
Gómez González, a través de 
la Comisión Municipal de 
Agua de Tihuatlán (COMAT), 
busca optimizar este servicio 
para beneficio de quienes 
por años esperaban que este 
proyecto fuera una realidad.

El regidor comisionado 
de COMAT, José Norberto 
Aguirre, manifestó que una 
de las encomiendas del actual 
gobierno municipal, es que se 
otorgaran y optimizara uno 
de los servicios más básicos, 
como lo es, la distribución de 
agua para miles de familias, 
por lo que el proyecto fue 
que la ampliación de 150 
tomas para igual número de 
personas.

“Dando seguimiento a la 
recomendación del alcalde, 
es que nos encontramos 
realizando los últimos 
detalles de ese sector, al igual 
que los usuarios ubicados 
en las cercanías, al mismo 
tiempo, ellos están acudiendo 
a realizar su respectivo 
contrato, con ello, crecen 
los beneficios para todo el 
municipio”, indicó el edil.

Agregó que personal a 

reciente entrada del frente 
frio 49 que registro fuerte 
lluvia y afecto zonas bajas en 
Zacate Colorado y Lindero, 
lugares donde la población 
se coordinó con las mismas 
autoridades.

Callejas Guzmán, refirió 
que los simulacros que se han 
realizado en varios planteles 
educativos, como en el Cobaev 
14, donde la respuesta de 
evacuación no supera los 
5 minutos, sin duda que es 
factible la acción de arraigo 

en la cultura preventiva en 
Tihuatlán, sin embargo se 
requiere trabajar más con el 
objetivo de lograr siempre un 
saldo blanco.

Agregó, de ninguna 
manera se escatiman esfuerzos 
en cabecera, zona conurbada y 
las 84 comunidades, donde el 
apoyo y trabajo en conjunto 
con los agentes y sub agentes 
municipales es de suma 
importancia en cada uno de 
los programas de Protección 
Civil que se vienen aplicando.

cargo de director de COMAT, 
Diego Armando de la Cruz 
Hernández, se encuentra 
realizando las pruebas 
preliminares y el pasado 
miércoles se hizo el primer 
envío, corroborando que las 
conexiones se encontraran 
en perfecto estado y dicho 
envío resultó un éxito, todos 
los usuarios tuvieron agua en 

su toma.
“Lázaro Cárdenas es una 

colonia que durante muchos 
años estuvo sin recibir el 
servicio de agua y ayer hicimos 
la primera distribución, 
después de varias pruebas 
para descartar fugas y por fin 
se logró que el agua llegara a 
varios domicilios de ese lugar, 
concluyó.
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La insoslayable brevedad  

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor
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El Gobierno de los 
EUA le hace la tarea 
y AMLO se molesta

Adán Augusto y Claudia

Actitud contemplativa

HÉCTOR PARRA 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

JAVIER ROLDÁN 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

En 4 años de gobierno de 
la #4T, no sabe cómo 
y quiénes integran 

los grupos delictivos de 
los carteles de Sinaloa y 
Jalisco Nueva Generación. 
El gobierno de los Estados 
Unidos dio a conocer 
públicamente una lista de 
nombres y modus operandi de 
esas bandas delincuenciales. 

El presidente López 
Obrador, cuyo gobierno sí 
se ha empeñado en conocer 
nombres y actividades 
de sus “enemigos” 
políticos, a quienes no se 
cansa de exhibir en las 
conferencias mañaneras; 
pero, curiosamente ese 
mismo personaje nunca ha 
proporcionado información 
que involucre a los miembros 
de los carteles, quienes 
han causado severos daños 
a la población, daños de 
diversa naturaleza: miles 
de asesinatos, producción, 
trasiego y venta de drogas, 
desapariciones, secuestros, 
robos, etcétera. Sin lugar a 
dudas que algo no anda bien 
el gobierno de la #4T. 

Las autoridades del ramo 
del gobierno de los EUA, 

El fin de semana pasado, 
estuvieron en el sur 
de Veracruz, dos de los 

aspirantes a la candidatura 
presidencial en 2024, la jefa 
de Gobierno de la CDMX, 

Ne c e s i t a m o s , 
evidentemente, un 
coraje más respetuoso 

con el medio ambiente, sobre 
todo ante el aluvión de crímenes 
que perturban la biodiversidad, 
como la deforestación y tantas 
otras contiendas absurdas, 
que pueden acelerar el ritmo 
destructivo”.

Reconozco que me gusta 
contemplar, en el fondo es mi 
ocupación natural, olvidarme 
de mí mismo, perderme 
por los horizontes celestes 
y reencontrarme por los 
abecedarios de la escucha. 
A poco que fomentemos 
este poético adiestramiento, 
sentiremos la necesidad 
de transformarnos, de ser 
más cuidadores y mejores 
caminantes. Esta atención 
abraza también la casa 
común; puesto que todas las 
formas existenciales están 
interconectadas, lo que requiere 
una mayor implicación por 
parte de todos, aprendiendo a 
detenernos y a observar para 
percibir y valorar lo bello. Sin 
duda, esto es fundamental para 
entrar en sanación.

Asimismo, nuestra propia 
Madre Tierra nos pide un 
cambio de actitud, que seamos 
mucho más sensibles con 
la marea silvestre, dejemos 
de llenar los océanos de 
plásticos y volvamos al nido 
natural del verso, que es lo que 
positivamente nos engendra 
salud y vida. Ciertamente, 
esto ya lo sabemos, que de 
nuestros ecosistemas depende 
directamente la salud de 
nuestro entorno y la de sus 
moradores, pero tenemos 
la mente ruda y el corazón 
empedrado de intereses 
mundanos. De ahí, lo esencial 

difundieron la información 
que han recabado sobre 
los carteles más peligrosos. 
Conocidos los detalles, 
AMLO se molestó por la tarea 
que no ha hecho su gobierno 
y que, si de casualidad lo 
tiene, no lo da a conocer, 
prefiere fustigar a sus 
enemigos políticos que a los 
delincuentes. Conducta del 
presidente incomprensible, 
irracional e inusual. 

Informó la DEA sobre 
28 integrantes del cartel 
de Sinaloa, entre ellos a 
los cabecillas, conocidos 
como los “Chapitos” (amigos 
del presidente), hijos del 
conocido “Chapo Guzmán”, 
a quien ha defendido López 
Obrador, porque sufre en la 
cárcel en el país del norte. 

AMLO se irritó cuando 
se enteró, algo que ignoraba, 
supongo, que la DEA logró 
infiltrarse en las filas de 
dicho cartel. La supuesta 
molestia del presidente, 
según su confesión, se deriva 

porque no le informaron 
¿Para qué quería López 
que le informaran? 
Seguramente para alertar a 
los delincuentes. Ello no es 
más que desconfianza hacia 
la figura de López Obrador 
y su equipo, seguramente 
por eso no le informaron 
antes. Así que, mostrando 
su desconcierto y molestia, 
López Obrador calificó la 
intromisión como: abusiva y 
prepotente y la cual no puede 
aceptarse”. 

Lo acepte o no el 
presidente López, el hecho 
está consumado. Le hicieron 
la tarea que él no ha hecho en 
más de 4 años de gobierno. 

El Ejército mexicano a 
cargo de AMLO, sí “espía” a 
los ciudadanos mexicanos, 
aunque López lo distorsiona 
y lo califica de “inteligencia 
militar”. por cierto, los 
ministros no aceptan este 
acto inconstitucional, 
requieren de la aprobación 
de la autoridad judicial 

federal. Pero no lo hacen y 
se despachan libremente 
“espiado a los enemigos 
políticos”, no así a los 
delincuentes. El presidente 
también dijo: “¿Cómo van a 
estar espiando? ¿Qué no hasta 
bajaron un globo de China 
allá en Estados Unidos? 
Nosotros no hacemos eso, 
pero no se pueden estar 
utilizando actos de espionaje”. 
Para terminar de perjudicar 
a la ineptitud del gobierno de 
López Obrador, el gobierno 
estadounidense ofrece una 
recompensa de 20 millones 
de dólares por la captura de 
los hijos del “Chapo”. No 
es congruente la actitud de 
molestia del presidente ¿Por 
qué su gobierno no detiene 
a los hijos del “Chapo” y se 
queda con los 20 millones 
de dólares? Pero no es así, 
mejor se molesta y descalifica 
las acciones de la DEA, que 
no tienen otro fin que el de 
coadyuvar con los trabajos 
que no ha realizado el 

gobierno de la #4T. 
López siguió con sus 

lamentables críticas, 
exhortando a Estados 
Unidos a no centrarse en 
Sinaloa o en México, dado 
que en su territorio también 
existen cárteles y son los que 
trafican el fentanilo, droga 
que, reiteró, no se fabrica en 
México y cuyos precursores 
llegan procedentes de Asia. 
AMLO negando la realidad 
de las pruebas que existen 
en su contra: el gobierno 
de la #4T no persigue a los 
miembros de los carteles. 
Parece más una medida de 
protección del gobierno en 
favor de los delincuentes, 
quienes por ser “personas, 
merecen el respeto de su 
gobierno”. La política de los 
abrazos en todo su esplendor.  

La perorata de la mañanera 
no paraba. Y agregaría a su 
pueril discurso: “No hay 
nada más que estar viendo 
lo que sucede en Sinaloa o 
en México, sino también lo 
que pasa allá, cómo es que 
distribuyen el fentanilo en 
Estados Unidos, que están 
haciendo para enfrentar el 
tráfico de drogas”; “esa es su 
visión de ellos, la respetamos, 
nosotros hemos sostenido, 
primero que en México no 
se produce fentanilo, que se 
importa de Asia y que llega 
a México, Estados Unidos y 
Canadá y hemos sostenido 
que vamos a cooperar, 
ayudar con las autoridades 
de Estados Unidos, porque 
es muy lamentable lo que 

está sucediendo por el 
consumo de fentanilo”. E 
insistiría en la defensa de 
los delincuentes: “No puede 
haber agentes extranjeros en 
el país, seguramente, ese es 
el problema, todo esto que 
está saliendo de filtraciones, 
¿cómo hacen eso? Vamos 
a seguirles insistiendo, 
persuadiéndolos de que no 
van a lograr nada así, son 
campañas del Pentágono, 
¿qué tienen que meterse? 
No es que van a entrar 
como lo hacían antes. Es 
una intromisión abusiva, 
prepotente que no debe 
de aceptarse bajo ningún 
motivo, que no hasta bajaron 
un globo de China, nosotros 
no hacemos eso” ¡Cinismo 
puro y duro del presidente 
Andrés López Obrador! 

De acuerdo a los 
pronunciamientos de 
López Obrador, más parece 
un acto de defensa de su 
gobierno en favor de los 
delincuentes. Es claro que 
los norteamericanos le han 
hecho el trabajo a López y 
este se niega a actuar, prefiere 
criticar y enemistarse con el 
gobierno del demócrata de 
Joe Biden que accionar a su 
ejército y Guardia Nacional 
¿Campaña del Pentágono? 
Vamos, el presidente ni 
siquiera puede distinguir 
entre el Pentágono y la DEA 
¿Qué espera AMLO para 
proceder en contra de los 
carteles? 

Esta es opinión personal 
del columnista

Claudia Sheinbaum, y el 
secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López. 

Si los eventos en que 
participaron, fueran 
un indicativo de quién 
obtendrá el voto del patrón, 
el tabasqueño López se 
impondría de calle a la 

que es asentar en valor ese rayo 
de luz creativa, poniéndonos en 
disposición soñadora, que es 
lo que en realidad nos cura el 
alma.

Está claro que somos parte 
de la inspiración celeste; y, 
como tal, andamos inmersos 
en el asombro de vernos y de 
mirarnos, reconociéndonos 
como parte del verbo que se ha 
hecho músculo para transitar 
por aquí abajo. Partiendo de 
este acontecer imaginativo se 
promoverán nuevos hábitos, 
en consonancia con los 
saberes ancestrales, y todo será 
altamente bucólico, para que 
nuestro estilo de vida tan frío 
y mercantil sea sostenible, 
lo que demanda corazón y 

señora Sheinbaum. 
Quizá, la diferencia 

estuvo en los operadores 
políticos, lo que nos 
confirma que, en el Palacio 
de Gobierno, nada más no 
le entienden al quehacer 
electoral, mientras que, 
en el lado del señor López, 

vigor donante. Necesitamos, 
evidentemente, un coraje 
más respetuoso con el medio 
ambiente, sobre todo ante 
el aluvión de crímenes que 
perturban la biodiversidad, 
como la deforestación y tantas 
otras contiendas absurdas, 
que pueden acelerar el ritmo 
destructivo.

Lo vital es entrar en acción. 
Actuar ahora, pasito a pasito, 
como se dice. Por cierto, el 
último informe climático de 
la ONU nos apremia a que 
intervengamos, si queremos 
un porvenir saludable y un 
futuro habitable. La revolución 
del conciliador cuidado, por 
consiguiente, nos afecta a todos. 
Hay que corregirse cuanto 

han hecho alianza con un 
variopinto de liderazgos 
regionales, lo que se 
comprobó con la asistencia 
masiva de petroleros en 
Minatitlán y Coatzacoalcos. 

En términos prácticos, 
Adán Augusto vende la 
imagen de encontrarse 

antes, enmendarse de vicios 
y vaciarse de personalismos, 
poner voluntad en la vida 
fraterna, templar el carácter 
y desafiar la adversidad, 
si en verdad queremos 
reconstruirnos y germinar 
etéreos como la aurora. Desde 
luego, es más factible que los 
cambios transformadores 
surjan cuando existe espíritu 
condescendiente, cuando 
todos cooperan y colaboran 
en la reducción de los riesgos, 
y cuando los beneficios y las 
cargas se comparten de modo 
ecuánime.

Considero, entonces, que 
para crear un mundo con aire 
nítido y energía limpia, con 
bosques y océanos saludables, 

en campaña, lo cual es 
importante si nos atenemos 
a la máxima: ‘percepción 
mata realidad’. Por su lado, 
la preferida de AMLO, no 
logra entusiasmar a las bases 
morenistas, sería importante 
para ella, que replanteara 
su estrategia proselitista y, 
sobre todo, con quiénes se 
codea. 

No sobra decir, que ambos 
postulantes se hicieron 
acompañar de sus candidatos 
a la gubernatura, Rocío 
Nahle y Sergio Gutiérrez 
Luna, lo cual fue un factor 

debemos abrazar cuanto antes 
la exigencia de una nueva 
fraternidad contemplativa,  
que nos ensimisme en 
el quehacer armónico y 
en el servicio a los más 
desfavorecidos. El avance ya 
está imparable, sólo hay que 
subirse al tajo del ejercicio 
que va desde el fomento de 
la pujanza verde hasta un 
suministro de alimentos 
seguro. Los beneficios también 
son claros, empleos decentes 
y economías sólidas para la 
sociedad en su conjunto. En 
efecto, nadie puede quedar en 
la cuneta de la desesperación.

Todos nos merecemos 
levantarnos para curar el 
mundo, por muy fuerte que 
sea la desmoralización, pues 
hasta de los fuegos intensos 
se alumbra la claridad y se 
encienden los deseos, que 
nos llaman a fortalecer la 
arquitectura mundial con 
sistemas de seguridad efectivos, 
recuperando el equilibrio con 

extra para las llamadas 
‘corcholatas’ presidenciales, 
el legislador ha realizado, 
por mucho, mayor trabajo 
político que la zacatecana, 
situación más que notoria en 
los mítines verificados. 

La moneda todavía no 
cae, por lo tanto, el gran 
elector está pendiente de 
lo que hacen sus pupilos, 
todo, sin duda, será evaluado 
para tomar la decisión final, 
que nadie se siente en sus 
laureles. 

Esta es opinión personal 
del columnista

la naturaleza y proveyendo 
un discernimiento, que nos 
lleve a repensar sobre las 
consecuencias catastróficas 
que implicarían mantener los 
modelos actuales, en un mundo 
complejo, cambiante y muy 
peligroso, con la inseguridad 
alimentaria y las armas 
nucleares, transitando en estos 
tiempos turbulentos como si 
fuese algo normal.

I n d u d a b l e m e n t e , 
esta especie de atmósfera 
endemoniada, no puede 
ser modificada sino es por 
un cambio de compostura, 
redoblando las visiones con 
ojos anímicos antes de que la 
desilusión nos desmotiven y 
nos paralicen, porque miramos 
con los ojos de la carne, y somos 
mística. Queremos ser el 
poema, la luz que nos permite 
embellecernos para siempre. 
Forjemos esa vida, pues, sin 
punto final.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Presenta Comisión las bases y requisitos; del 24 al 28 de abril, recepción de propuestas.

Se replantea reforma al artículo 5 de la Constitución Política local, en cumplimiento a la sentencia de la SCJN.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Comisión Permanente 
de Medio Ambiente, 
Recursos Naturales y 

Cambio Climático de la LXVI 
Legislatura dio a conocer 
la Convocatoria para el 
otorgamiento de la Medalla 
al Mérito por la Defensa y 
Mejora del Medio Ambiente.

En un acto celebrado en 
la sala Jesús Reyes Heroles 
del Palacio Legislativo, con 
la presencia del titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente 
(Sedema) de Gobierno del 
Estado, Juan Carlos Contreras 
Bautista, el diputado Paul 
Martínez Marie y las diputadas 
Nora Jéssica Lagunes Jáuregui 
y Gisela López López, 
presidente, secretaria y vocal, 
respectivamente, suscribieron 
la Convocatoria.

El diputado Paul Martínez 
dijo que la salvaguarda y 
protección a los recursos 
naturales significa salvar 
vidas, acción que merece 
el reconocimiento del 
estado que pudiera ser un 
incentivo para que la sociedad 
veracruzana siga sumándose a 
esta labor; además reconoció 
la colaboración entre los 
poderes Ejecutivo, a través 
de la Sedema, y Legislativo, 
mediante la Comisión 
respectiva, en la preservación 
del medio ambiente.

Las legisladoras Nora 
Lagunes y Gisela López 
coincidieron en la importancia 
de dar la máxima difusión 
a la convocatoria, así como 
al trabajo y las necesidades 
de quienes, de manera 
anónima, requieren el apoyo 
del gobierno para potenciar 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El diputado Bonifacio 
Castillo Cruz propuso 
una iniciativa de 

decreto que reforma el 
párrafo séptimo del Artículo 
5 de la Constitución Política 
del Estado de Veracruz que 
daría reconocimiento a 
los pueblos y comunidades 
afromexicanas, cualquiera 
que sea su autodenominación, 
como parte de la composición 
pluricultural de la entidad.

Asimismo, a tener los 
derechos que establezca la 
ley, a fin de garantizar su libre 
determinación, autonomía, 
desarrollo e inclusión, toda 
vez que corresponde al 
Estado promover y proteger 
el patrimonio cultural y 
natural de las comunidades de 
afrodescendientes radicados 
en la entidad, a través de 
la implementación de las 
políticas públicas pertinentes.

En el uso de la voz, el 
legislador recordó lo aprobado 
por la LXV legislatura del 

Abierta, convocatoria a 
medalla al mérito ambiental

Reconocimiento a pueblos y comunidades 
afromexicanas, plantea Diputado
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las acciones y maximizar la 
concienciación entre las y los 
veracruzanos.

A su vez, el titular de 
la Sedema, Juan Carlos 
Contreras, coincidió con el 
legislador en la voluntad de 
colaboración entre poderes 
estatales que ha quedado 
plasmada en acciones como 
la actualización de los 
ordenamientos en materia 
ambiental, que requieren 
ajustarse a los tiempos 
actuales, y reconoció el 
trabajo de la Comisión en la 

Sandoval Salas; el presidente 
del Grupo Intermunicipal 
de Ambientalistas, Graciano 
Yescas Téllez; del Grupo 
Consultor Sijev, Alma 
Delia Pachera Gómez; el 
activista ambiental Fabricio 
Cano Martínez y como 
representante de la asociación 
civil Manahui, Héctor Ricardo 
Ortega Hernández.

La Convocatoria
De acuerdo con la 

Convocatoria, cuya vigencia 
inicia este día, podrán 
participar todas las personas 
físicas, personas morales o 
municipios, cuya actividad, 
trayectoria, intervención o 
aportación haya contribuido 
de manera ejemplar a la 
prevención, conservación o 
restauración en ecosistemas 

promoción de los defensores 
medioambientales.

Como invitados, 
atestiguaron el acto el 
investigador de tiempo 
completo del Instituto de 
Biotecnología y Ecología 
Aplicada (Inbioteca) de la 
Universidad Veracruzana 
(UV), Sergio Martínez 
Hernández; la directora 
académica del Instituto 
Tecnológico Superior de 
Perote e investigadora en 
proyectos en beneficio del 
medio ambiente, Fabiola 

que se encuentren en peligro 
de degradación dentro del 
territorio veracruzano y 
que vengan desarrollando 
dichas actividades con 
un periodo mínimo de 
cinco años anteriores al 
día de la publicación de la 
Convocatoria.

Las propuestas serán 
presentadas por escrito de 
libre postulación en la oficina 
del Presidente de la Comisión, 
ubicada en el Palacio 
Legislativo, en la avenida 
Encanto esquina Avenida 
Lázaro Cárdenas, colonia El 
Mirador, de esta ciudad, del 24 
al 28 de los corrientes de 09:00 
a 17:00 horas.

La Medalla al Mérito por 
la Defensa y Mejora del Medio 
Ambiente será entregada en 

Sesión Solemne del Congreso 
del Estado el 5 de junio de 
este año, con la presencia 
del titular del Ejecutivo del 
estado y de la Presidenta del 
Tribunal Superior de Justicia. 
La persona o municipio 
merecedor de la Medalla 
recibirá también un diploma 
en el que serán expresadas 
las razones por las que se le 
conferirá esta distinción.

 Comisión Permanente 
de Medio Ambiente, 
Recursos Naturales y Cambio 
Climático. 

De conformidad con lo 
dispuesto en la Constitución 
Política, en la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo y la Ley 
de Premios, todas del estado 
de Veracruz de Ignacio de la 
Llave,

Congreso local en 2020, 
así como la Acción de 
Inconstitucional promovida 
por la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos 
(CNDH) ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), bajo el argumento de 
la vulneración del derecho 
a la consulta de los pueblos y 
comunidades afromexicanas, 
previsto en los artículos 1° y 2° 
de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos.

Al respecto, señaló, el 
Pleno de la SCJN resolvió 
que determinar  la invalidez 
de la norma no es relevante 
si la medida es benéfica para 
el sector; sin embargo, en lo 
que respecta a los derechos 
señalados en la propuesta 
inicial que garantiza su libre 
determinación, autonomía, 
desarrollo e inclusión, el 
Tribunal Constitucional 
determinó su afectación, 
toda vez que existe una 
relación directa con sus 
derechos, por lo que la 
consulta debería realizarse 
mediante los procedimientos 

culturalmente adecuados, 
libres, informados y de buena 
fe, subrayó.

Con la finalidad de dar 
cumplimiento a la sentencia 
recaída en la Acción de 
Inconstitucionalidad, el 

legislador  propuso incorporar 
al artículo 5 de la Constitución 
Local la disposición declarada 
inválida por la SCJN por falta 
de consulta a los pueblos y 
comunidades afromexicanas 
y, por otra parte, la que fue 

eliminada en el Decreto 
impugnado, de tal forma 
que la medida legislativa 
propuesta sea sometida al 
procedimiento de consulta 
correspondiente.

Para su estudio y dictamen 

la iniciativa fue turnada a las 
Comisiones Permanentes 
Unidas de Justicia y 
Puntos Constitucionales 
y de Asuntos Indígenas 
y de las Comunidades 
Afrodescendientes.
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En Venustiano Carranza.

Ernesto García da banderazo 
de obras en El Huasteco

CFE dará seguimiento a obras y 
proyectos pendientes de varios años 

REDACCIÓN NORESTE                    
Venustiano Carranza, Puebla

En el Desarrollo y 
T r a n s f o r m a c i ó n 
de Venustiano 

Carranza, el Ayuntamiento 
que preside Ernesto 
García Rodríguez sigue 
respondiendo a la gente 
con obras de calidad e 
impacto,  cumpliendo a su 
compromiso adquirido en 
campaña.

Es por eso que dio 
banderazo de inicio a dos 
obras que se realizan en la 
colonia El Huasteco, una 
de ellas fue la primera 
etapa de la pavimentación 
hidráulica de la calle Palma 
con una inversión de 2 
millones 600 mil 280 pesos 
del fondo FAISMUN 2023.

La segunda corresponde 
a la construcción de 
Çcanchas de uso múltiple 
con techado, en el 
polideportivo, con una 
inversión de 2 millones 
582 mil 753 pesos del 
FORTAMUN 2023, ambas 
en Villa Lázaro Cárdenas.

El presidente municipal 
estuvo acompañado de 
vecinos del lugar a quienes 
les aseguró que la segunda 
etapa de la pavimentación 
de la calle Palma iniciará 
pronto, atendiendo a sus 
peticiones.

Cabe mencionar la 

REDACCIÓN NORESTE                  
Venustiano Carranza, Puebla

Dentro de poco tiempo 
la Comisión Federal 
de Electricidad 

reiniciará  con los proyectos 
y obras pendientes, 
que quedaron desde la 
administración municipal 
anterior, así  lo informó 

presencia de la señora 
Patricia Rodríguez 
González presidenta del 
SMDIF, la señora Herlinda 
Vargas Rosales presidenta 
auxiliar de Villa Lázaro 
Cárdenas, la síndica única 
María Antonia Lazcano 
Pérez, el secretario del 

Ayuntamiento Tomas 
Maldonado Cabrera, la 
regidora de Gobernación 
Lizeth Vásquez Gutiérrez, 
la regidora de salud Elaine 
Rodríguez Cruz, la regidora 
de eventos especiales 
Vanessa Iveth González 
Vera, el regidor de comercio 

Carlos Augusto Guzmán 
García, la regidora de 
educación Yeimi Cabrera 
Rosas, el director de obras 
públicas Oscar Espinosa 
López, la directora del DIF 
municipal María Elena 
Villaseñor Salazar entre 
varias personalidades más.

estado atendiendo a las 
necesidades de la población 
en obras, para que tengan 
el suministro de energía 
en sus comunidades como 
es el caso del proyecto que 
está por entregarse y que 
beneficia a San Bartolo 
del Escobal, Tumbadero y 
Vicente Guerrero, luego 
de varios años de tener 

dificultades.
"Confío que se hará ese 

vínculo para que, finalmente, 
Venustiano Carranza deje 
de padecer por problemas 
de suministro. Agradezco a 
los representantes de CFE 
que vienen con la mejor 
disposición de trabajar de 
manera coordinada con el 
Ayuntamiento", concluyó.

en entrevista Eduardo 
Antonio Ramírez Ortiz, 
nuevo responsable de zona 
comercial de CFE Poza Rica, 
que atiende a 51 municipios 
de la zona norte de Veracruz 
y Puebla.

Luego de un encuentro 
cordial en la oficina del 
presidente municipal de 
Venustiano Carranza, 

Ernesto García Rodríguez, 
el funcionario de CFE, 
acompañado de gerentes 
de diferentes áreas de la 
empresa, dijo que, como 
cliente y autoridad, las 
autoridades son un aliado 
muy poderoso, por lo que, 
con su nueva encomienda, 
se hará el vínculo para dar 
seguimiento a  los proyectos 

y obras pendientes. 
Por su parte el alcalde 

Neto García, agradeció la 
disposición con la que se 
presentaron en su oficina 
para poder empezar a 
trabajar en nuevos proyectos 
y darle continuidad a los 
pendientes.

No obstante, reconoció 
que su administración ha 



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Viernes 21 
Abril.2023 

Año 20,  Número 8037 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Precio $8.00
Sección B

Con mucha asistencia y participación 

Realizan “Expo Feria Educativa 
2023”, subregión Tuxpan

Reubicarían casetas del Parque 
Juárez por riesgo de caída de árboles 

Turismo deportivo genera importante 
derrama económica en Veracruz

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

Ayer por la mañana 
se llevó a cabo la 
inauguración de la 

Segunda Edición de la Expo 
Feria Educativa Subregión 
Tuxpan, que organiza la 
Secretaría de Educación 
de Veracruz a través de la 
Subsecretaría de Educación 
Media Superior y Superior. 

A este evento, que se 
realiza en las instalaciones 
del Centro Regional de 
Educación Normal “Dr. 
Gonzalo Aguirre Beltrán” 
(CREN), asistieron 
autoridades, personal 
docente y estudiantes de 
los municipios de Tuxpan, 
Tihuatlán, Álamo y 
Tamiahua.

La inauguración estuvo 
encabezada por el Mtro. Jorge 
Miguel Uscanga Villalba, 
subsecretario de Educación 
Media Superior y Superior de 
la SEV; el alcalde José Manuel 
Pozos Castro; Ing. Eleazar 
Guerrero Barrera, director 
general de Vinculación 
Institucional de la Secretaría 
de Seguridad Pública de 
Veracruz; Mtro. Ome Tochtli 
Méndez Ramírez, rector 
de la Universidad Popular 
Autónoma de Veracruz 
(UPAV) y coordinador 
de la Segunda Expo Feria 
Educativa subregión Tuxpan. 

También estuvieron 
presentes la Mtra. María 
Luisa González Berman, 
directora del CREN; Lic. 
Claudia Hernández González, 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

Tras la caída de una 
rama de un árbol 
el domingo pasado 

HÉCTOR JUANZ  
Coatepec, Veracruz 

En Veracruz el turismo 
deportivo es un 
importante detonador  

económico y generador de 
turismo, destacó el titular 
de la Secretaría de Turismo 
y Cultura del estado, Iván 
Martínez Olvera durante la 
presentación de la carrera 
Coatepec Pueblo Mágico que 
se realizará el próximo 6 de 
agosto en dicho municipio.

"Este tipo de eventos 
no sólo generan actividad 
económica para una o dos 
personas, si no que puede 
permear a través del turismo 

saludo y un agradecimiento 
al gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y al secretario 
de Educación Zenyazen 
Escobar, por el impulso que 
han dado a la educación en el 
estado, de manera especial en 
la zona norte.

El subsecretario de 
Educación Media Superior 
y Superior de la SEV, Mtro. 
Jorge Miguel Uscanga 
Villalba, agradeció al alcalde 
José Manuel Pozos Castro 
por el respaldo que siempre 
ha brindado para estas 
actividades.

Así mismo, señaló que 
“la educación es el camino 
correcto para construir la 
sociedad que realmente 
queremos y merecemos”, 
y que por ello trabajan en 
conjunto los subsistemas de 
educación media superior y 
superior públicos y privados, 

federales y estatales, así como 
la Universidad Veracruzana, 
para brindar el mayor número 
de opciones educativas. 

Detalló que en las últimas 
fechas se han realizado 7 
expo ferias educativas, donde 
han participado 47 mil 311 
veracruzanas y veracruzanas; 
además se expusieron 132 
proyectos productivos, más 
de 3 mil jóvenes participaron 
en actividades deportivas y 
688 en actividades artísticas; y 
que estos eventos han dejado 
una derrama económica de 
más de 282 mil pesos. 

Por su parte, la Mtra. 
María Luisa González 
Berman agradeció haber sido 
considerados para ser sede de 
esa Expo Feria, y puntualizó 
que el propósito es difundir 
ofertas educativas a 
estudiantes de secundaria en 
la elección de bachillerato, así 

como brindar a estudiantes 
de bachillerato la opción para 
cursar una profesión de nivel 
superior en la región. 

El Mtro. Ome Tochtli, 
rector de la UPAV, agregó 
que esta Expo cuenta con 
una gran oferta de escuelas 
públicas y privadas. 

Al finalizar, el secretario 
de Finanzas y Planeación 
del Estado de Veracruz, José 
Luis Lima Franco disertó una 
importante conferencia a los 
jóvenes presentes, a quienes 
les pidió aprovechar la expo 
feria para encontrar la mejor 
oferta educativa.

Al evento también 
asistieron el alcalde de 
Tihuatlán, Leonardo Gómez 
González; la regidora Lucero 
Reséndis Ambrocio, y los 
regidores Juan Gómez García, 
Luis Demetrio López Marín, 
Axel Bernal Herrera.

coordinadora estatal de Expo 
Ferias Educativas 2023; Dr. 
Cuauhtémoc Pérez Juárez, 
jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria Núm. 2; Biol. 
Miguen Ángel Elizalde 
Martínez, delegado de la 
COPARMEX región Tuxpan; 
Mtro. Onésimo Pérez Ramos, 
delegado regional de la SEV 
en Tuxpan. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro reconoció la 
labor del Gobierno del Estado 
de Veracruz, de la Secretaría 
de Educación de Veracruz, 
de todas las instituciones 
públicas, privadas, y del 
Magisterio, “porque hoy 
en Veracruz se imparte 
educación de mucha calidad”, 
indicó. 

Destacó que en Veracruz 

se trabaja como nunca 
creando oportunidades de 
estudio para todos. En este 
sentido, resaltó los grandes 
resultados del Programa 
Estatal de Oferta Educativa. 
Señaló también que se está 
cumpliendo con la Agenda 
2030 y con el compromiso 
de impulsar el desarrollo 
integral y el bienestar de 
niñas, niños, adolescentes y 
jóvenes.

Indicó que esta expo 
servirá a los estudiantes 
para conocer muchísimas 
opciones de estudio, además 
de poder participar en 
actividades enriquecedoras, 
eventos culturales y eventos 
deportivos.

José Manuel Pozos pidió 
al subsecretario llevar un 

La reubicación 
dependerá del dictamen 
que la Dirección de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento 
concluya tras el incidente 
del domingo pasado con el 
que se determinó el corte de 
algunos de los árboles: 

 “Tuvimos el problema 
de que algunos árboles 
se desgajaron ya, pero de 
los troncos muy gruesos; 
sin embargo, acudimos 
de inmediato con medio 

ambiente y alumbrado 
público, recapitulamos y 
volvimos a la normalidad, 
se están checando ya todos 
estos árboles porque ya están 
un poco cansados y sí hay 
que retomar el esquema de 
la ecología y a lo mejor los 
van a tener que cortar, pero 
hay que volver a resembrar”.

Luis Sardiña dijo que 
Protección Civil interviene 
en coordinación con Medio 
Ambiente una vez que se 

analiza el estado de los 
árboles, aunque subrayó que 
la intención es conservarlos: 

 “La política mundial en 
este momento es a ecología, 
bosques y selvas, para poder 
tener agua, si nosotros 
acabamos con la ecología 
forestal no vamos a tener 
agua, nos vamos a morir, 
no estamos en contra de los 
árboles, se hacen cortes por 
un árbol dañado no porque 
quisiéramos cortarlos”.

sobre una caseta de venta de 
alimentos en el Parque Juárez 
de Xalapa, la Dirección 
de Medio Ambiente 
intervendrán el arbolado e 
incluso podrían reubicarse 

algunas para evitar cualquier 
riesgo. 

El director de Protección 
Civil de Xalapa, Luis Sardiña 
Salgado señaló el peligro que 
representa la zona arbolada 
para el comercio establecido 
al interior de este parque 
ubicado en el centro de la 
capital, sobre todo en la 
temporada de lluvia y viento 
que se acerca: 

“Vamos a ver con Medio 
Ambiente que las casetas y 
todo eso se tengan que poner 
en áreas seguras, no debajo 
de los árboles, lo que pasa 
que los árboles también les 
dan sombra, o sea, es el riesgo 
de toda naturaleza, de todo 
trabajo”.

a más actividades".
Explicó que el turismo 

deportivo es el tercer 
generador de economía, el 
primero es el turismo de 
esparcimiento, el segundo 
es el de negocios y el tercero, 
el turismo deportivo que es 
una estrategia esencial para 
generar economía.

El año pasado, al corte 
del 2022 se registró una 
derrama económica de 18 
mil 500 millones de pesos 
con relación al turismo, de 
los cuales, 6 mil 500 fueron a 
través del turismo deportivo.  

Destacó que Coatepec es 
un destino que permanente 
tiene actividades, tanto 

deportivos, culturales y 
folklóricos.
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Risueños están los mozos,
gozosos están los viejos
porque dicen, compañeras,

que hay libertad para el pueblo.

Todo es la turba cantares,
los campanarios estruendo,
los balcones luminarias,
y las plazuelas festejos.

Gran novedad en las leyes,
que, os juro que no comprendo,
ocurre cuando a los hombres
en tal regocijo vemos.

Muchos bienes se preparan,
dicen los doctos al reino,
si en ello los hombres ganan
yo, por los hombres, me alegro;

Mas, por nosotras, las hembras,
ni lo aplaudo, ni lo siento,
pues aunque leyes se muden
para nosotras no hay fueros.

¡Libertad! ¿qué nos importa?
¿qué ganamos, qué tendremos?
¿un encierro por tribuna
y una aguja por derecho?

"Libertad" 
¡Libertad! ¿de qué nos vale
si son los tiranos nuestros
no el yugo de los monarcas,
el yugo de nuestro sexo?

¡Libertad! ¿pues no es sarcasmo
el que nos hacen sangriento
con repetir ese grito
delante de nuestros hierros?

¡Libertad! ¡Ay! para el llanto
tuvímosla en todos tiempos;
con los déspotas lloramos,
con tributos lloraremos;

Que, humanos y generosos
estos hombres, como aquellos,
a sancionar nuestras penas
en todo siglo están prestos.

Los mozos están ufanos,
gozosos están los viejos,

igualdad hay en la patria,
libertad hay en el reino.

Pero os digo, compañeras,
que la ley es sola de ellos,
que las hembras no se cuentan
ni hay Nación para este sexo.

Por eso aunque los escucho
ni me aplaudo ni lo siento;
si pierden ¡Dios se lo pague!
y si ganan ¡buen provecho!
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Miguel Ángel Uribe 
Toral con el apoyo 

coordinado del ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez 
gobernador del estado,  viene 
respondiendo al llamado de 
la ciudadanía, ante la falta 
del agua, en comunidades y 
barrios de este municipio.

Por lo que diariamente 
surten del vital líquido en 
pipas y de esta manera hacen 
frente a la escases de agua, 
que tanta falta hace en esta 
temporada de estiaje.

Cabe hacer mención 
que diariamente el 
personal del Ayuntamiento 
Constitucional, están 
atendiendo las necesidades 
de las familias cazoneñas, 
tanto de los 8 Barrios como 
de la cabecera municipal, es 
por ello que recibieron de 
la   Comisión del Agua del 
Estado de Veracruz dos pipas 
para hacer más ágil la entrega. 

Alcalde de Cazones responde 
al llamado de la población
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Cohete Starship de SpaceX 
explota en el aire minutos 

después de despegar

Zelenski pide a México liderar una cumbre en 
América Latina a favor de la paz en Ucrania

Acusan formalmente en Nueva York 
a ‘capo’ de la Mara Salvatrucha

AGENCIAS  
China

El gran cohete Starship 
de la empresa SpaceX 
despegó con éxito 

desde su base en la costa 
de Texas (EE.UU) para su 
primer vuelo de prueba, 
antes de transportar 
personas y carga a la órbita 
terrestre, la Luna y Marte, 
pero explotó en el aire 
minutos después.

El supercohete, formado 
por una nave (Starship) y 
un propulsor (Super Heavy 
Rocket) completamente 
integrados, pudo despegar 
en después del intento 
fallido del lunes, cuando los 
técnicos de la compañía del 
multimillonario Elon Musk 
desistieron al detectar que 
una válvula de presurización 
estaba congelada.

La ventana de 
lanzamiento de 62 minutos 
se abrió a las 8:28 de la 
mañana hora de Texas, y 
en esta ocasión el Starship 
sí pudo despegar sin 
contratiempos rumbo al 
espacio.

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Uno de los principales 
líderes de la Mara 
Salvatrucha (MS-13), 

Wilfredo Ayala Alcántara, 
fue trasladado este jueves de 
Texas a Nueva York, donde 
está acusado, junto a otros 
doce cabecillas de esa banda, 
de dirigir las actividades de 
esa organización criminal 
en Estados Unidos, El 
Salvador, México y otros 
lugares durante las últimas 
dos décadas, informó la 
Fiscalía federal.

Algunos de los coacusados 
ya han sido arrestados 
en Estados Unidos, y las 
autoridades federales creen 
que otros de estos líderes de 
la MS-13 están en custodia 
en El Salvador y otros están 
fugitivos.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de Ucrania, 
Volodímir Zelenski 
ofreció un mensaje en 

la Cámara de Diputados de 
México.

En una videollamada ante 
el Grupo de Amistad México-
Ucrania, el mandatario 
agradeció la ayuda de México 
y solicitó la intervención 
del país para organizar una 
cumbre de paz que incluya a 
América Latina.

“Hace 5 meses presenté 
fórmula de la paz, la paz tiene 
que ser sin alternativa, por eso 

sus discursos dirigidos a 
otras naciones, el mandatario 
ucraniano hizo un símil 
entre la invasión rusa y algún 
acontecimiento histórico o 
social del país en cuestión; en 
este caso, aunque de manera 
velada, Zelenski hizo alusión a 
la violencia que asola a México.

“Ucrania ya propuso a 
América Latina una cumbre 
especial para mostrar 
principios globales como 
la paz y respeto entre los 
pueblos, con la ayuda de 
México eso podría ser mucho 
más rápido, agradezco que 
su país ayude a defender 
el orden internacional, su 
voto en la ONU es muy 
importante, gracias por la 
ayuda humanitaria”, abundó el 
presidente.

En su intervención, 
Zelenski narró los ataques 
que ha perpetrado la nación 
dirigida por el mandatario 
ruso, Vladimir Putin, a quien 
llamó un “dictador ruso”.

“La mayor maldad es 
agredir a otro pueblo y llevar 
a cabo una guerra de bandidos, 
llegaron a nuestra tierra 
los que no valoran la vida 
humana, centenas de autos 

de quienes querían salvarse 
fueron fusilados por soldados 
rusos, crearon cámaras de 
tortura en ciudades que 
conquistaron, por lo general 
eran sótanos, soldados rusos 
tomaron como rehenes a 
ciudades enteras, ataques con 
misiles donde decenas de 
personas esperaban el tren (…) 
destruyeron en nuestro pueblo 
256 iglesias, edificios, casas 
privadas, aldeas, es por lo que 
Ucrania está pasando”, relató.

Por parte de México, el 
diputado Santiago Creel, 
además presidente de la Mesa 
Directiva, condenó la invasión 
rusa y demandó el cese de 
operaciones militares por 
parte de Rusia en Ucrania.

“Señoras y señores del 
pueblo de México, ¿acaso 
no estamos unidos por el 
sueño de la seguridad y la 
tranquilidad en las calles de 
todas nuestras ciudades?, ¿será 
que no condenamos igual a los 
que matan a gente civil y a los 
que queman las casas? Somos 
iguales en no aceptar el mal”, 
expuso.

Además, subrayó 
que México “defiende la 
coexistencia pacífica de los 

pueblos y aspira a la estabilidad 
de cada nación, aspira a la 
seguridad, y por eso estoy 
seguro de que los mexicanos 
van a comprendernos y van a 
comprender a Ucrania”.

“Les pido, por favor, que 
continúen en defender los 
principios y convenciones 
en los que se basa el orden 
internacional la estabilidad 
global. A los bandidos y 
agresores, hay que llamarlos 
bandidos y agresores”, finalizó.

El acto fue presidido por 
el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, y 
la embajadora de Ucrania en 
México, Oksana Dramarétska.

No obstante, la Junta 
de Coordinación Política 
(Jucopo), que preside el líder 
del grupo parlamentario 
del oficialista Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena), Ignacio Mier, se 
desmarcó del evento.

“La reunión ordinaria del 
Grupo de Amistad México–
Ucrania no representa la 
posición consensuada de 
la Cámara de Diputados. 
Por tanto, los discursos ahí 
vertidos son un título personal 
y no corresponden

el mal tiene que perder, por eso 
nos dirigimos al mundo por el 
apoyo, los esfuerzos globales 
para implementar la fórmula 
ucraniana de la paz”, señaló 
Zelenski ante los legisladores 
mexicanos.

El presidente mexicano, 
Andrés Manuel López 
Obrador, aunque sí ha 
condenado la invasión de 
Rusia, ha mantenido una 
postura ambigua desde 
el inicio de la guerra y ha 
reiterado la necesidad de 
integrar un “comité de 
mediación” integrado por 
varios jefes de Estado y de 
Gobierno, que promueva el 

cese de la guerra en Ucrania.
El mandatario mexicano 

llegó a criticar la propuesta de 
un grupo de eurodiputados 
que candidatizaron a Zelenski 
para obtener el Premio Nobel 
de la Paz.

“Con todo respeto 
del Parlamento Europeo, 
proponiendo como candidato a 
Nobel de la Paz al presidente de 
Ucrania, independientemente 
si participamos a favor de uno 
o de otro, ¿cómo uno de los 
actores en el conflicto de la 
guerra va a recibir el Nobel de 
la Paz?”, declaró en su rueda 
de prensa diaria del pasado 
octubre.

En la fórmula ucraniana 
de la paz, presentada por 
Zelenski a finales del pasado 
año, destacan la exigencia 
de restaurar la integridad 
territorial ucraniana y el retiro 
completo de las tropas rusas.

Zelenski agradeció a 
México la ayuda humanitaria 
prestada y el respeto hacia la 
comunidad ucraniana en el 
país, así como sus votos a favor 
de Ucrania en la Asamblea 
General de la ONU y otros 
organismos internacionales.

Como es costumbre en 

De acuerdo con un 
comunicado de la Fiscalía, 
Ayala Alcántara, de 55 
años, y conocido como el 
Indio de Hollywood, fue 
acusado hoy de conspirar 
para extorsionar y conspirar 
para proporcionar apoyo 
material a terroristas 
y para por ocultarlos, 
además de conspiración 
narcoterrorista.

Señala además que fue 
uno de los fundadores de 
un subgrupo de la Mara 
Salvatrucha en Los Ángeles 
(California) y que ascendió 
hasta convertirse en uno de 
sus más altos líderes en El 
Salvador.

El presunto líder de 
la MS-13 fue arrestado 
el pasado 18 de abril por 
agentes federales cuando 
llegó al aeropuerto George 
Bush de Texas en su ruta 

hacia El Salvador, tras ser 
deportado de México. Su 
detención ya fue anunciada 
en México, aunque no se 
comunicó su identidad.

«La abominable carrera 
de José Wilfredo Ayala 
Alcántara en la MS-13 ha 
cerrado su círculo”, dijo el 
fiscal federal Breon Peace 
y señaló que éste se unió 
a la pandilla cuando vivía 
(previamente) en Estados 
Unidos, de donde fue 
deportado a su país, y allí 
ascendió a una posición de 
liderazgo.

También indicó que 
ahora “enfrentará a la 
Justicia en Nueva York, 
donde la MS-13 ha generado 
tanta violencia en nuestras 
comunidades”.

Los cargos contra el 
salvadoreño se dieron a 
conocer el pasado 23 de 

febrero cuando fueron 
arrestados dos de los 
coacusados en este caso y 
un tercero fue arrestado a 
principios de esta semana, 
agrega el comunicado.

De acuerdo con la 
acusación -según la 
Fiscalía- Ayala Alcántara 
y sus coacusados son parte 
de la estructura de mando 
y control de la MS-13, 
integrada por la Ranfla 
Nacional, la Ranfla en Las 
Calles y la Ranfla en Los 
Penales, y desempeñaron 
importantes funciones de 
liderazgo en las operaciones 
de la organización en El 
Salvador, México, los Estados 
Unidos y en todo el mundo.

Destaca que 
presuntamente se 
involucraron en numerosas 
actividades terroristas 
violentas con miras a 

influir en el Gobierno de 
El Salvador y que policías 
y militares se encuentran 
entre sus víctimas.

También les acusan de 
demostraciones públicas de 
violencia para intimidar a 
la población civil, obtener 
y controlar territorio y 
manipular el proceso 
electoral en El Salvador, 
violencia que también han 
ejercido en EE.UU., México 
y otras partes.

Tres de los coacusados 
están fugitivos: Jorge 
Alexander de La Cruz, 
conocido como Cruger de 
Peatonales”, Juan Antonio 
Martínez Abrego como 
“Mary Jane de Hollywood”, 
y Francisco Javier Román 
Bardales alias “Veterano 
de Tribus”, y la Fiscalía 
está ofreciendo 20.000 
dólares de recompensa por 
información que lleve a su 
captura.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Jóvenes que integran el 
Colectivo Cannábico 
I n t e r d i s c i p l i n a r i o 

(COLCANNINT) y el 
Círculo Cannábico de 
Mujeres Xalapeñas se 
concentraron la tarde de este 
miércoles afuera del Teatro 
del Estado "Gral. Ignacio 
de la Llave" para pedir y 
visibilizar los derechos 
de los consumidores de la 
marihuana.

En el marco del 4/20, 
fecha en la que se enaltece 
el consumo del cannabis, 
realizaron actividades 
artísticas para pugnar por 
la legalización del consumo 
recreativo de esta planta en 
el país.

"Estamos aquí 
concentrados para 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente municipal 
de Coatepec, 
Raymundo Andrade 

Rivera dio a conocer que 
las autoridades estatales 
y municipales lograron 
convencer a prácticamente 
el total de los propietarios 
de las tierras por donde 
cruzará la segunda etapa 
del libramiento, por lo que  
esta obra está próxima a 
iniciar. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La presidenta de la 
Mesa Directiva del 
Congreso del Estado 

de Veracruz, Margarita 
Corro Mendoza dijo que 
también podría desaparecer 
el Instituto Veracruzano de 
Acceso a la Información.

Así como el gobierno 
federal pretende extinguir 
con el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección 
de Datos Personales (INAI) 
dijo que hay que analizar la 
permanencia del IVAI.

"Ahí está el IVAI, 
tenemos que hacer una 
modificación en la ley ¿en 
qué nos sirven esos órganos 
autónomos?" cuestionó.

Insistió en qué los 
órganos autónomos fueron 
creados para eso; y de qué 
nos sirven...qué pasaba en 
el estado, en el IVAI que 
estaba antes. ¿Tampoco 
daban la información? Ahí 
está la respuesta."
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Concentración en Xalapa por los 
derechos de consumidores de marihuana

Iniciará la segunda 
etapa del libramiento 

de Coatepec 

Podría desaparecer el IVAI; 
no sirven órganos autónomos 
dice presidenta del Congreso

visibilizar el consumo 
recreativo del cannabis 
y también para realizar 
actividades artísticas y 
recreativas" dijo una de las 
integrantes. 

Sobre esta fecha en 
particular, dijeron que "es 
para los marihuanos un 
horario en el que siempre 
es bueno echarse un 
toquecito". 

El próximo 6 de mayo a 
partir de las 4:20 de la tarde 
marcharán del teatro del 
estado hasta plaza Lerdo 
y previamente realizarán 
actividades culturales y 
musicales.

Previamente celebrarán 
la semana de la llegada 
del Cannabis a América 
con charlas y actividades 
similares al Fumatón que 
se realizó el año pasado el 
parque Bicentenario.

"Vamos muy avanzados, 
prácticamente hemos 
liberado el 99 por ciento de 
toda la extensión donde va 
a pasar este trazo. En unos 
días vamos a tener el 100 
por ciento liberado" dijo 
este jueves en entrevista. 

Por tal motivo, a más 
tardar el próximo mes 
se hará la licitación para 
que dicha obra beneficie 
a este y otros municipios 
aledaños. De igual forma se 
gestionan 230 millones con 
la Secretaría de Finanzas y 

Planeación. 
El alcalde dijo que 

también hay avances 
con la construcción de la 
alternativa del Puente del 
Diablo por donde podrán  
cruzar vehículos de carga y 
transporte urbano'

"Vamos muy avanzados 
con el segundo puente del 
diablo, alterno, con todas 
las especificaciones por 
parte del INAH y SIOP 
para que sea un puente 
verdaderamente de tránsito 
de carga pesada".
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Ejecutado en Plaza Carso; tenía 
nexos con el crimen: García Harfuch

En 2024, el 35% de la energía 
en México será limpia y 

renovable, asegura presidente

AMLO se reune 
con familiares 

de Julian 
Assange

¡Rifado y quedado! 
Por fin AMLO vende 
el avión presidencial

AGENCIAS 
Ciudad de México

Esta tarde se registró 
una balacera al interior 
de la emblemática 

Plaza Carso, junto al Museo 
Soumaya, en la zona de 
Polanco, alcaldía Miguel 
Hidalgo, reportan testigos de 
los hechos.

La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de 
México informó que tras 
los hechos de violencia, 
la policía capitalina tomo 
conocimiento de que una 
persona perdió la vida tras ser 
víctima de una agresión con 
armas de fuego.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
informó que hoy se 

vendió el avión presidencial.
En un video en sus redes 

sociales, el mandatario dio a 
conocer que el comprador es 
el gobierno de Tayikistán, a 
través de su comité estatal de 
inversiones y administración 
de propiedades; este día, de 
conformidad con el avalúo 
oficial, depositó mil 658 
millones 684 mil 400 pesos 
a la cuenta del Instituto para 
Devolver al Pueblo lo Robado 
(Indep).

El director general del 
Banco Nacional de Obras y 
Servicios Públicos (Banobras), 
Jorge Mendoza Sánchez, 
precisó que a partir de hoy, 
tiene diez días para llevar 
hacia su país el Boeing 787.

“La transacción está 
cerrada, ya recibimos los 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador aseguró que 

el Gobierno de México 
seguirá defendiendo a 
Julian Assange, preso 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Al participar en el Foro 
de las Principales 
Economías sobre 

Energía y Clima, el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador reafirmó que el 
próximo año México cumplirá 
el compromiso de producir 
más energías limpias y 
renovables.

Para 2024, dijo, el 35 por 
ciento de la energía que se 
consume en el país se generará 
por medio de tecnologías 
limpias y renovables.

El jefe del Ejecutivo sostuvo 
la videollamada con sus pares 
y homólogos, a quienes expuso 
las acciones que impulsa 
el Gobierno de la Cuarta 
Transformación contra el 
cambio climático, mismas 
que se realizan “con absoluta 
responsabilidad”.

“Pueden estar seguros de 
nuestra disposición a sumar 
voluntades, imaginación y 
recursos”, dijo al presidente 
de Estados Unidos, Joseph 
Biden, presidentes y primeros 

recursos en su totalidad. Se 
encuentran en la cuenta 
del Instituto para Devolver 
al Pueblo lo Robado. Esto 
ya es un hecho. Esta venta 
va a generar, además de los 
recursos que recibimos, va 
a generar ahorros, primero 
un ahorro de 232 millones 
de pesos de intereses que le 
tenía que pagar el gobierno 
federal a Banobras. Con 
este monto ya se liquida el 
arrendamiento y Banobras 
en su lugar, la totalidad de la 
recepción de estos recursos se 
los va a regresar a la Tesorería 
de la Federación para que  
se puedan aplicar en 
proyectos en el sector salud”, 
puntualizó.

Señaló que la venta del 
avión presidencial significa 
el cumplimiento de un 
compromiso a partir de la 
acción coordinada del Indep, 
Banobras, la Secretaría de 
la Defensa Nacional y la 
Presidencia de la República.

El jefe del Ejecutivo reiteró 
que el dinero se invertirá 
en la construcción de dos 
hospitales del IMSS Bienestar 
con 80 camas cada uno, que 
serán inaugurados antes de 
terminar el Gobierno de la 
Cuarta Transformación.

Estarán ubicados en 
Tlapa, Guerrero y Tuxtepec, 
Oaxaca. Ingenieros militares 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional llevarán a cabo la 
edificación.

“La semana próxima 
vamos en la mañanera a 
informar más sobre el avión; 
vamos a invitar a Ernesto, al 
general Sandoval, a Jorge para 
que se detalle más, se dé a 
conocer toda la información”, 
concluyó el presidente.

Señaló que la compra de 
la aeronave en tiempos de 
Felipe Calderón para Enrique 
Peña Nieto contradice la 
austeridad y es ejemplo de 
ostentación y derroche.

“Ya nos quitamos este 

pendiente porque vaya que 
nos costó encontrar un 
cliente, pero bueno, lo hubo. 
(…) Es importante que se 
conozca cómo se pensaba 
antes, cómo actuaban las 

autoridades, como pequeños 
faraones y eso ya no se debe 
de permitir. No repetir esto 
nunca más, es ofensivo”, 
remarcó.

En el anuncio 

participaron el titular de 
la Sedena, Luis Cresencio 
Sandoval González y el 
director del Instituto para 
Devolver al Pueblo lo Robado, 
Ernesto Prieto Ortega.

El cuerpo se encontraba 
dentro de Plaza Carso, una 
plaza comercial ubicada en 
la calle Lago Zurich, colonia 
Ampliación Granada, 
alcaldía Miguel Hidalgo.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el hombre 
consumía alimentos en una 
cafetería cuando un sujeto se 
acercó y de manera directa 
realizó los disparos

La SSC informó que 
comenzó la búsqueda de 
los responsables con la 
recuperación de los videos de 
vigilancia del lugar.

“Se continúa con el 
videoreplay de las cámaras 
de videovigilancia de la plaza 

comercial y de los Centros 
C2 y C5 para la identificación 
del probable responsable”, 
explicó la SSC.

Los reportes de testigos 
ya adelantaban que se trató 
de una agresión contra una 
persona que se encontraba 
en una cafetería Starbucks, 
localizada en la planta baja de 
la citada plaza.

En otro video, se observa 
como las personas intentan 
resguardarse. Un empleado 
de uno de los comercios que 
están dentro de la plaza guía 
a la gente hacia el fondo de 
un establecimiento mientras 
comenta “si estuvo muy cerca 
de eso”.

En otros videos se 
observa que la gente intenta 
resguardarse entre mesas y 
sillas en los restaurantes de la 
plaza.

Tras la balacera en Plaza 
Carso, el Secretario de 
Seguridad Ciudadana (SSC) 
de la Ciudad de México, Omar 
García Harfuch, reportó que 
tenía vínculos con el crimen 
organizado.

Sin dar más detalles y 
sin revelar la identidad de 
la víctima, García Harfuch, 
sostuvo que la víctima 
presuntamente es “una 
persona vinculada a la 
delincuencia organizada en 
el Norte del país”.

político cuyo caso, dijo, es 
un inaceptable agravio a la 
libertad de expresión.

En su redes sociales 
compartió una fotografía 
del encuentro en Palacio 
Nacional con John y Gabriel 
Shipton, papá y hermano de 
Assange, respectivamente

ministros presentes en el 
encuentro virtual de esta 
mañana.

Informó que en días previos, 
la federación compró 13 
plantas a la empresa Iberdrola, 
12 de ciclo combinado y una, 
eólica, con una inversión de 
alrededor de 6 mil millones 
de dólares. Simultáneamente 
están en marcha 16 
proyectos de modernización 
de hidroeléctricas y de 
construcción de plantas de 
ciclo combinado.

Recordó que México trabaja 
en la renovación de turbinas en 
las plantas hidroeléctricas; la 

reducción de las emisiones de 
gas en la industria petrolera; la 
explotación de los yacimientos 
de litio en nuestro país para 
alcanzar el objetivo de producir 
el 50 por ciento de vehículos de 
cero emisiones contaminantes 
en el 2030; la construcción 
de plantas fotovoltaicas y 
parques de energía eólica; 
la ampliación de la red de 
transmisión de energía; la 
modernización de refinerías, 
incluyendo la conversión del 
combustóleo en gasolinas de 
baja emisión de azufre; además 
del establecimiento de un 
límite de extracción diaria de 

dos millones de barriles de 
petróleo crudo.

El programa Sembrando 
Vida, para plantar mil 
millones de árboles y 
absorber cuatro millones 
de toneladas de dióxido de 
carbono, continúa, enfatizó 
el presidente.

Además, con el apoyo 
técnico y financiero de 
la oficina del enviado 
presidencial especial para 
el Clima, John Kerry, se 
gestionan créditos con 
bajas tasas de interés para 
construir tres plantas 
solares más en el estado de 
Sonora y cuatro parques 
eólicos en el Istmo de 
Tehuantepec, Oaxaca, así 
como la ampliación de 500 
kilómetros de líneas de 
transmisión.

Añadió que el Tren 
Maya en el sureste de 
México estará impulsado 
por electricidad en casi la 
mitad de su ruta, unos 700 
kilómetros; en tanto, sigue en 
marcha la rehabilitación del 
Ferrocarril Interoceánico 
en el Istmo de Tehuantepec.
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Inicia la  Macro Feria Infantil 
“Aprendo a Cuidarme” 

DIF Municipal realiza entrega 
de dos proyectos productivos 

Realizan ceremonia de siembra 
de palo volador en Veracruz 

Maestro Noé Bramardi obtiene premio Nacional Literario 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, mencionó 

que en el estadio Beto Ávila 
que se ubica en Veracruz,  
los danzantes voladores, van 
a realizar la siembra de un 
palo volador, por lo que hoy  
comenzará el ritual de los 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Destacada participación 
del Maestro Noé 
Bramardi Vázquez  en 

el  XV Concurso Nacional 
Literario “Memorias de el 
Viejo y la Mar”, que organizó 
la Secretaria de Marina y la 
Armada de México.

A través de la Unidad de 
Comunicación Social de la 
Secretaría de Marina, dieron 
a conocer a los triunfadores 
de dicho concurso y el  Mtro. 
Noé Bramardi Vázquez fue 
uno de los ganadores con 
su obra “El mar, la estrella y 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones del DIF 
Municipal, se realizó la 
entrega de  dos Proyectos 

Productivos de Panadería, 
dirigido a dos grupos de nuevas 
emprendedoras.

La entrega de este 
equipamiento la realizó la 
presidenta del DIF Municipal, 
maestra Miriam García 
Guzmán y el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, quienes 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Del 20 al 23 de abril en 
el Parque Temático 
Takilhsukut, se 

va a estar desarrollando 
la Segunda Macro Feria 
Infantil “Aprendo a 
Cuidarme”,  donde se 
va  a estar desarrollando 
diferentes actividades que 
ofrecen alternativas de juego 
y conocimiento para los 
visitantes.

Durante la inauguración 
se contó con la presencia de 
la secretaria de Protección 
Civil, Guadalupe Osorio 
Maldonado, el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
diputados locales, regidores 
del Ayuntamiento, 
representantes de las 
diversas dependencias que 
participaron en  esta Macro 
Feria Infantil “Aprendo a 
Cuidarme”

En su mensaje el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, dijo que todas estas 
actividades van dirigidas a 
los pequeñines, con el fin de  
que aprendan y se cuiden 
a través del juego y del 
conocimiento.

Por su parte la secretaria de 

Protección Civil, Guadalupe 
Osorno Maldonado, apuntó 
que a través de esta actividad 
se trata de fomentar 
entre los niños y niñas el 
conocimiento científico 
y la difusión de la ciencia 
y tecnología, por lo que se 
vienen impulsando esta 
Macro Feria Infantil, por lo 
que  estas actividades habrán 
de seguir desarrollándose en 
la entidad veracruzana.

Explicó que son 
actividades lúdicas mediante 
las cuales se pretende 
infundir en los menores de 
edad, su familia y maestros, 
las bases de la protección 
civil y la reducción del riesgo, 
haciendo análisis de los 
peligros que en el ambiente 
se tienen diariamente. 

Fueron 13 dependencias  
las que en conjunto y en 
coordinación realizaron 
la Macro Feria Infantil 
“Aprendo a cuidarme”, con 
más de 60 actividades.

En los  días que lleva de 
desarrollo esta actividad,  se 
ha contado con la asistencia  
de escuelas y familias de la 
región para que aprendan 
a cuidarse y se reduzca el 
riesgo en los hogares, trabajos 
y lugares públicos.

están comprometidos con 
la ciudadanía y brindan las  
herramientas de trabajo para 
poder realizar un oficio.

Por parte de la maestra 
Miriam García, dijo que este 
gobierno municipal está 
impulsando a las mujeres 
papantecas por lo que se 
gestionan diversos proyectos 
a través de las diversas 
dependencias del gobierno 
estatal.

Detallando que cada 
proyecto incluye un horno 

industrial, una batidora 
industrial, un espiguero con 
20 charolas y un kit muy 
completo de accesorios.

El Sistema DIF Municipal, 
seguirá gestionando estos 
proyectos productivos, y 
los dos que se entregaron se 
pondrán en operación a través 
de sus respectivas panaderías, 
una en Caristay y otra  en 
esta cabecera municipal, con 
el objetivo de brindar a las 
beneficiadas  independencia 
laboral y económica a través 

del emprendimiento.
Esto no fuera posible sin el 

apoyo de nuestras autoridades 
estatales, por lo que hacemos 
extensivo el agradecimiento 
a nuestra directora estatal, 
Rebeca Quintanar Barceló y 
nuestra directora estatal de 
Población Vulnerable, Nytzia 
Guerrero Barrera, y por su 
puesto a nuestro Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
por todo el respaldo para 
Papantla, finalizó la maestra 
Miriam García Guzmán.

ancestros totonacas.
Informó que por la 

mañana se va  sembrar el 
palo volador en el estadio de 
béisbol y por la tarde, previo 
al partido inaugural los 
voladores de Papantla, van 
a realizar el primer vuelo en 
dicho espacio, por primera 
vez.

Dijo que  el Gobierno del 
Estado a través del secretario 

de Gobierno, Eric Cisneros 
Burgos, está ayudando a 
conseguir los tubos  para  
los palos voladores y ya se 
estará colocando en Veracruz 
mañana y posteriormente 
se va a sembrar otro en 
Coatepec.

Resaltó que con 
esta actividad  se sigue 
fomentando la cultura del 
pueblo totonaca y dando a 

conocer en todo el estado que 
los Voladores son de Papantla 
y que nos sentimos orgullosos 
de nuestras raíces.

Indicando que con estas 
acciones se promueve la 
cultura del totonacapan, pero 
sobretodo se da promoción 
en otros lugares y esto ayuda 
a  atraer el turismo a estas 
tierras y se logra reactivar la 
economía.

yo” y quien puso  en alto el 
nombre de Papantla.

Se informó que dicho 
concurso tiene como 
objetivo motivar a todas 
las personas que tienen el 
gusto por la literatura, para 
que expresen su sentir y 
percepción respecto del mar 
y despertar en ellos el interés 
por las actividades marítimas 
y navales.

En esta ocasión el tema 
central del relato fue la mar 
y la conciencia ecológica-
marítima, en cualquiera de 
sus diferentes aspectos y 
manifestaciones.

La entrega de los trabajos 

literarios se envió de  
manera digital en el 
formato PDF y en WORD 
al correo electrónico de la 
Coordinación en cada Estado 
del país y en este caso de 
la Secretaria de Educación 
de Veracruz que preside el 
Mtro. Zenyazen Escobar 
García y la Lic. Verónica del 
Carmen Lemarroy Zeferino 
Coordinadora del Programa 
de Estímulos a Estudiantes 
Destacados (PEED) y quien  
con el apoyo de un jurado 
calificador, integrado por 
personas especialistas en la 
disciplina literaria, fueron 
los responsables de llevar a 

cabo la selección del primero, 
segundo y tercer lugar, 
mismos que consideraron 
las bases que sustentaba la 
convocatoria para elegir a 
quienes fueron los ganadores.

En breve la Secretaria 
de Marina y la Armada de 
México, a través de la Unidad 
de Comunicación Social de 
la Secretaría de Marina le 
harán entrega al Mtro. Noé 
Bramardi Vázquez quien fue 
uno de los ganadores de un 
reconocimiento especial por 
haber obtenido el tercer lugar 
nacional,  así como souvenirs 
de la Marina, obra Literaria y 
un obsequio sorpresa.
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AGENCIAS   
San Nicolás

AGENCIAS 
Ciudad de México  

La gimnasta mexicana 
Alexa Moreno 
alcanzó un cupo en 

la selección nacional que 
competirá en el Campeonato 
Panamericano que se 
realizará del 22 al 28 de mayo 
en Medellín, Colombia, y así 
la bajacaliforniana cumple 
con el primer objetivo en su 
regreso a las competencias.

La gimnasta, quien 
obtuvo el cuarto lugar en el 
aparato de salto de caballo 
de los Juegos Olímpicos de 
Tokio 2020, compitió en 

Después de poco más de 60 días, los Tigres vuelven 
a ganar en el Estadio Universitario al vencer por 
la mínima diferencia al Puebla, y de esta manera 

asegurar jugar en casa la ronda de Repechaje.
A pesar de que el estratega felino, Robert Dante Siboldi 

mandó a la cancha un once inicial alternativo, la respuesta 
tuvo que venir desde la banca para que los auriazules 
volvieran a sumar tres puntos.

A comparación del último encuentro de Liga, se 
realizaron siete modificaciones con tal de dosificar y 
también pensando en la Ida de las Semifinales a disputarse 
a mitad de la próxima semana.

Sin embargo, los cambios no fueron suficientes, ya que 
los norteños sufrieron en la generación de oportunidades 
de peligro en el arco rival.

Y es que fue en tiempo de compensación de la primera 
mitad, ya a los 45+2’, cuando cerca de los linderos del área, 
Raymundo Fulgencio cedió para Nicolás Ibañez, quien de 
pierna derecha sacó un disparo que pasó por un costado de 
la portería defendida por Anthony Silva.

Con el empate sin goles, momentáneo, el conjunto de 
San Nicolás se fue al descanso entre abucheos.

Sin embargo, con tal de revertir la situación, Siboldi 
no esperó más para mandar a la cancha a André-Pierre 
Gignac, Sebastián Cordova y Luis Quiñones en lugar de 
Nicolás López, Raymundo Fulgencio y Diego Lainez, para 
la parte complementaria.

De inmediato se hicieron sentir los cambios, ya que a los 
46’, ya dentro del área, Emanuel Gularte cometió una falta 
sobre ‘Dedé’, por lo que el silbante Erick Yair Miranda no 
dudo en señalar la pena máxima.

Tres minutos más tarde, el mismo atacante francés  
se encargó de cobrar de buena manera el tiro penal, al 
disparar de pierna derecha y mandar el balón al fondo de 
las redes.

Los locales trataron de agrandar la ventaja, con tal de 
llevar el encuentro con mayor tranquilidad, a los 78’ Guido 
Pizarro, quien había ingresado por Juan Pablo Vigón, 
sacó un potente disparo que Silva logró desviar a mano 
cambiada pero dejando a merced el esférico a Cordova, 
quien en el contrarremate, mandó la redonda por encima 
de la portería.

A los 87’ los regiomontanos tuvieron otra oportunidad 
de peligro en una contra por parte de Corcova que sirvió 
para Luis Quiñines, y en mano a mano, el guardameta 
poblano ahogó el grito de gol del público que se dio cita en 
el Estadio Universitario.

Con este resultado, los auriazules rompen una racha de 
cinco derrotas de local y partidos cinco partidos sin ganar 
en la Liga MX.

El próximo encuentro de los Tigres será el martes 
ante el León, en encuentro correspondiente de la ‘Conca’; 
mientras que el domingo 30 de abril visitará la casa de ‘La 
Fiera’ en el último juego de la temporada regular.

Los Felinos se quedaron con los tres puntos gracias  
a un gol de Gignac 

Alexa Moreno se 
clasifica al Campeonato 

Panamericano

Tigres vuelve 
a rugir en la 

Liga MX 

La Roma elimina 
al Feyenoord 
de Santiago 

Giménez de la 
Europa League

AGENCIAS                           
Ciudad de México   

Paulo Dybala resucitó este 
jueves a la Roma con un 
tanto fundamental en los 

últimos compases que alargó 
Çel partido hasta la prórroga, 
en la que guió a los suyos a la 
victoria ante el Feyenoord de 
Santiago Giménez (4-1, 4-2 
global) y a las semifinales de 
la UEFA Europa League, en 
las que se medirá al Bayer 
Leverkusen de Xabi Alonso.

Paulo Dybala volvió a ser 
la pieza clave de la Roma. No 
hay mucho más misterio en 
la noche europea del jueves 
en la capital italiana. La Roma 
parecía muerto, desahuciado 
con el tanto de Paixao, pero 
revivió de la mano de un 
Dybala que, a medio gas, tocado 
todavía de la lesión que sufrió 
en la ida, volvió a conducir al 
éxito a los de Mourinho.

Sufrió el conjunto 
giallorroso sin su estrella 
en la primera mitad. Roma 
empezó motivado, intenso, 
acompañado por un Estadio 
Olímpico lleno, incluida 
la parte visitante por la 
prohibición de entrada a los 
aficionados neerlandeses, 
que intimidó en los primeros 
instantes, pero falto de lucidez 
en los metros finales. La que 
pone siempre Dybala.

Y es que muy consciente 
de la importante baja de 
su rival, el Feyenoord en 
defensa fue un cerrojo. Juntó 
la línea de defensa y la del 
centro del campo y complicó 
sobremanera el tránsito por el 
carril central, obligando a los 
de Mourinho a lanzar el largo 
constantemente, un remedio 
que apenas surtió efecto.

Solo la calidad de Spinazzola 
por la izquierda generaba 
espacios que luego el propio 
carrilero desestimaba con 
centros desacertados. Matic 
exhibió su calidad en acciones 
defensivas todo el partido, 
imperial minimizando al 
máximo los ataques rivales.

El efecto estadio fue 
desapareciendo a medida que 
el Feyenoord fue asentándose. 
Un disparo de Cristante que 
rozó el palo, una contra mal 
gestionada entre Belotti y 
Pellegrini y un disparo de 
El Shaarawy fueron lo más 
destacado en ataque de una 
Loba que, además de verse 

incapaz en metros finales, 
sufrió la lesión de Wijnaldum.

A todo esto, el Feyenoord 
llevó el partido a su terreno. 
Pérdidas de tiempo desde el 
minuto 1, faltas para cortar el 
ritmo y tanganas para sacar de 
quicio a los italianos surtieron 
el efecto deseado. No se jugaba 
con regularidad.

Los neerlandeses fueron 
creciendo paulatinamente 
basándose en esa solidez 
defensiva y a raíz de la ocasión 
más clara del partido. Una 
gran combinación en el centro 
del campo que acabó con un 
centro que remató potente 
Szymanski directo a puerta, 
justo al sitio en el que estaba un 
Rui Patricio que se encontró el 
balón y lo desechó a bocajarro.

El segundo acto comenzó 
igual que el primero, con 
un arreón de los locales que 
desembocó en remate al 
palo de Pellegrini. El estadio 
empezó a creer y tras una 
respuesta neerlandesa, llegó 
el ansiado gol romanista. 
Spinazzola, clave en el éxito de 
este equipo, remachó un balón 
suelto e incendió, más todavía, 
el partido.

Las piernas de los jugadores 
del Feyenoord empezaron a 
temblar. Las de los de la Roma 
volvieron a estar frescas. El 
conjunto de Róterdam empezó 
a desconfiar, a tener dudas 
de la que había sido hasta el 
momento una salida de balón 
perfecta que derivó en una 
imprecisa. El gol lo cambió 
todo.

La entrada de Dybala fue 
un plus añadido que volcó el 
choque aún más hacia la meta 
defendida por Bijlow. Incluso 
Cristante puso el 2-0 en el 
marcador, pero el colegiado 
anuló el tanto por una falta 
previa clara de Abraham.

Pero lo que parecía ir 
en una dirección cambió 
radicalemente con la lesión 
de Smalling, líder absoluto de 
la zaga 'giallorossa'. Sin él, el 
Roma fue más débil atrás. Y 
el Feyenoord sacó el máximo 
rédito posible cuando estaba 
contra las cuerdas. Paixao 
remató libre de marca y anotó 
el empate a uno. Se hizo el 
silencio en el Olímpico.

El problema del Feyenoord 
fue el mismo que el otros 
tantos equipos que pasan por la 
capital italiana. Tiene nombre 
y apellidos. Es Paulo Dybala. La 
Joya no falla en los momentos 
grandes desde su llegada a 
Roma. Un buen control dentro 
del área le bastó para hacer 
sangre, para reenganchar a la 
afición y para llevar el partido 
a la prórroga.

Pasó de todo en el tiempo 
suplementario. La tuvo el 
Feyenoord clarísima en botas 
de Giménez. Dybala asustó 
con una recaída, visiblemente 
molesto, pero se recuperó 
para poner un córner a la 
cabeza de Ibáñez que acabó 
en la madera. El partido se 
rompió ante el desgaste físico, 
y entre idas y venidas llegó la 
sentencia. Pellegrini encontró 
a Abraham en el área y el ariete 
hizo lo propio con El Shaarawy.

Pero no se quedó ahí el 
encuentro. Otra vez Dybala fue 
la fórmula de la felicidad. Pase 
de oro a Abraham que el ariete 
estrella en el meta pero cuyo 
rechace recogió Pellegrini 
para poner el 4-1 definitivo con 
suspense por la revisión del 
VAR.

el Selectivo Nacional que 
se realizó en Guadalajara, 
y después de dos controles 
realizados en ese mismo fin 
y sede, se colocó en el quinto 
sitio con una puntuación 
total de 95.100.

La deportista nacional 
se presentó en todos los 
aparatos, y en el primer 
selectivo obtuvo 46.850 
puntos, mientras que en el 
segundo 48.250, para así 
totalizar con 95.100 unidades. 
El primer sitio correspondió 
para Natalia Escalera con 
103.150, el segundo para 
Paulina Campos con 98.433, 
el tercero para Ahtziri 

Zandoval con 97.600, y 
el cuarto para Cassandra 
Loustalot con 97.216.

En este selectivo había 
cupo al Panamericano 
para cinco gimnastas, 
por lo que, Alexa Moreno 
volvió a alzar la mano 
para tener representación 
internacional. Desde Tokio 
2020, Moreno no compite 
fuera del país, y el evento 
celebrado en Guadalajara 
significó el regreso oficial 
de la deportistas a las 
competencias.

Moreno de inmediato se 
regresó a Baja California para 
continuar entrenando bajó 

el mando de Aldo Torres. El 
entrenador español Alfredo 
Hueto terminó su contrato 
con el equipo de gimnasia en 
Guatemala, y ya se encuentra 
en Mexicali, sin embargo, no 
ha tenido ningún contacto 
con Alexa.

Así, la gimnasta tendrá 
la oportunidad de agarrar 
ritmo internacional en el 
Panamericano de cara a su 

objetivo principal que será 
el Campeonato Mundial, 
el cual se celebrará del 
30 de septiembre al 8 
de octubre en Amberes, 
Bélgica.

En el selectivo también 
participaron Ana Lago, 
Victoria Mata y Elsa 
García, sin embargo, solo 
compitieron en algunos 
aparatos.
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Petroleros se trae 
buen resultado

Jubilados Sección 30 gana ante OPG

Las Titanes sin problemas 
ante las Monarcas
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Tras su visita a la 
unidad deportiva de 
Tamazunchale, el 

cuadro de los Petroleros de 
Poza Rica logró obtener una 
mínima ventaja 1-0 en su visita 
en este partido de “ida” ante 
los Sultanes de Tamazunchale 
dentro de los 16avos de final 
de la Liga TDP MX. Este 
partido se mostró muy parejo 
en varios lapsos del tiempo 
regular, con un equipo local 
esperando realizar la hazaña 
de llevarse una ventaja a 
territorio pozarricense, pero 
sin poder anotar algún tanto 
gracias a la buena defensa que 
salto al terreno de juego por 
parte del cuadro dirigido por 
el “Mosco” Escudero.

El primer tiempo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

La novena de las 
Titanes logró salir 
con la victoria en su 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

Intenso encuentro 
sostuvieron los equipos 
de Jubilados Sección 30 

ante OPG Amigos de Darío 
dentro del torneo de futbol 
de veteranos legendarios 55 
y más de Poza Rica, duelo 
que terminaría a favor de 
los Jubilados 2-1 en este 
duelo sostenido en el campo 
deportivo Sergio Pérez de 
Poza Rica.

En este compromiso, el 
cuadro de OPG Amigos de 
Darío saldría a la cancha 
como locales, siendo estos 
últimos quienes buscarían 
adelantar filas, pero el 

 

 
 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

TEMPORADA 2023 - 2024 TORNEO DE APERTURA 
SABADO  22  abril 2023                                                     

                                                                 AMISTOSOS 
Champions  amigos de beto VS Real doctores laredo GASPAR MUÑOZ 47 17:00 
Tecos lazaro cardenas VS Novatos de la revolución FLORIDA 17:00 
Pozo 90 VS Abogados punto plaza VILLA DE LAS FLORES 17:00 
Gaviotas  VS Empleados municipales GAVIOTAS 17:00 
Indemac VS Joyería juliet MIGUEL ALEMAN 52 17:00 
Asa mac VS Guerreros km 47 CHOTE 17:00 
Centinelas del 7º VS Amigos de león LORENZO AZUA 17:00 
Bondojo la carterita VS Perforación SAUCES 17:00 
Compadres y amigos gaviotas VS Ayyto. Cazones VOLCAN 17:00 
tecos lazaro cardenas VS Cazones trébol LIC. SERGIO PEREZ 17:00 
Técnicos y profesionistas  VS Real bondojo DELIO SANCHEZ 17:00 
Allumggar jub. Scc. 30 VS Clínica allems Tepeyac O.T.P. 17:00 
Master Tepeyac VS Chapultepec montero 3 AMIGOS 17:00 
Cobsa amigos de dario VS Caciques miguel hidalgo JUAN CHINO 17:00 
Sector 4 VS El texano amigos de rhc SECTOR 4 17:00 
 VS  SEBASTIAN ROJAS 17:00 
Universitarios VS Tajin f.c. PLAN DE AYALA 17:00 
Ex alumnos esbo 8 VS Rev tamps IGNACIO DE LA LLAVE 17:00 
Col. laredo amigos de oscar VS Abogados master SAHOP 17:00 
u.p.n. VS Palma sola amigos de magaña JOSE H. SOTO 17:00 
 VS  VICENTE CAPELLINI 17:00 
Torpedos anahuac VS Dirección de caminos FRACC. KEHOE 17:00 
Vitega duran VS Cava de james 18 DE MARZO 16:30 
Legendario picamosco VS 14 de marzo ANTONIO DE LA TORRE 17:00 
Atlético imss VS Soldadura ENRIQUE SANCHEZ 17:00 
Colonia revolución VS Atlas de la 27 LOPEZ GASCA 17:00 
Colonia petromex amigos de layo VS Tecos diamante PETROMEX  16:30 
Zapata VS Snte roma ZAPATA 17:00 
Águilas Conalep VS Milla águilas servicio montaño BENAVIDES 17:00 
Infonavit coatzintla VS Col. Cazones amigos de pepe Vargas ALEMAN DE COATZINTLA 17:00 
Argentinos jr bulldog VS 5 de mayo master ISACC BAUZA 17:00 
Tecos quirasco VS Col. Ruiz cortinez deporte en cadena QUIRASCO 17:00 
Flores magon master especial VS Abogados y amigos lic ramiro  EJIDO FLORES MAGON 17:00 
Dego herrería carbajal VS Santa Emilia mac RAUL HERNANDEZ G. 17:00 
San fco. Manantial VS Col. Granjas amigos de kiri MANANTIAL 17:00 
12 de octubre VS Real amigos KM. 6 17:00 
 VS  TLAHUANAPAN 17:00 
Galaxi roma VS Reinosa petromex MARROQUIN 17:00 
San diego petromex VS Amigos de coatzintla agua del cielo MARCELO GUZMAN 16:30 
Deportivo Papantla VS Atletico lazaro cardenas JARDINES DE COATZ. 17:00 
Taller Monter zacate colorado VS Sadot ZACATE COLORADO 17:00 
 VS  CAZONES VER 17:00 
Ferquimar VS Plan de Ayala CAMIONEROS COATZ. 17:00 
 VS  LA BOMBA 17:00 
Amigos de lito VS choapas FAUSTO DAVILA 17:00 
Radiorama VS Ignacio de la llave 18 DE MARZO 18:30 
Petromex 3ª VS Legendario del 7º PETROMEX 18:30 
 VS  KM.31 16:30 
Halliburton secc. 47 VS Halliburton secc. 47 amigos de lili MARCELO GUZMAN 18:30 
Dportivo tihuatlan VS Totoplan U. DEPVA TIHUATLAN 17:00 
 VS  18 DE MARZO 20:30 
Dobermans dupont VS Gallo f.c. PLAN DE AYALA 18:30 
 

partido correspondiente a la 
actividad de la liga municipal 
de softbol femenil de Poza 
Rica al vencer por la vía del 
nocaut a sus rivales en turno, 
la escuadra de las Monarcas 

al conseguir la pizarra final 
de 13-3.

Este partido que tuvo 
como sede el diamante del 
campo deportivo el Chote 
de la colonia Manuel Ávila 

Camacho de Poza Rica, 
comenzaría muy apretado en 
la primera entrada, tras abrir 
las Titanes con 3 carreras y 
descontando las Monarcas 
con 2 carreras registradas en 
el cierre de la misma.

Con 2 carreras más en 
la segunda y otro par en la 
tercera entrada, las Titanes 
lograrían manejar el partido 
con un buen cuadro y 
mostrando buenas cosas 
también en la caja de bateo, 
manteniendo en blanco a sus 
rivales en sus turnos al bate.

Para la quinta entrada, las 
Titanes se despacharían con 
la cuchara grande al cosechar 
un total de 6 carreras para 
su causa, mientras que las 
Monarcas encontrarían una 
carrera para el descuento y 
dejar el marcador final en este 
partido de 13-3 llevándose la 
victoria por el nocaut de las 
10 carreras de diferencia el 
conjunto de las Titanes.

cuadro de Jubilados Sección 
30 terminaría por hacerse 
del control del medio 
campo para poder abrir la 
cancha con buenos latigazos 
a velocidad.

Hugo Hernández fue 
el jugador que abrió el 
marcador a favor de los 
Jubilados con espectacular 
remate de media distancia 
para poner el 1-0 desde 
la banda izquierda, OPG 
Amigos de Darío espero el 
momento tejiendo muy bien 
sus llegadas, pero sin poder 
anotar en este partido.

Durante el 
complemento, el conjunto 
de los Jubilados Sección 
30 aumentarían su ventaja 

en el marcador al colocar  
el 2-0 con tanto de Peña, 
siendo en otra descolgada a 

velocidad, cuando llegaría 
el gol del descuento por 
conducto de Ramón García 
rematando de cabeza un 
buen centro de Miguel 
Cerecedo para el 2-1 final 
en el partido.

terminaría con un empate 
sin goles momentáneamente, 
pero con un equipo de los 
Petroleros de Poza Rica 
dominando el medio campo, 
pero también sin poder verlo 
reflejado en el marcador, 
Petroleros comenzaría con 
buen ritmo el segundo tiempo, 
contando con varias buenas 
jugadas de peligro.

El gol de la ventaja en 
este partido llegaría ya en 

los últimos minutos del 
mismo, siendo al minuto 
86 cuando el jugador Pedro 
Osmar Reyes culminaría 
con buen remate una 
excelente jugada para el 1-0 
que le dará la oportunidad 
a los Petroleros de manejar 
los tiempos en el duelo de 
“vuelta” del día de mañana 
sábado por la tarde en el 
estadio “Heriberto Jara 
Corona”.
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Conquistó alrededor de ocho galardones en los Latin American Music Awards 2023

www.noreste.net 
Viernes 21.04.2023

Karol G, ¡La reina 
de la noche!

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Es momento de 
conocer a los 
famosos que 

fueron merecedores 
de la estatuilla en los 
Latin American Music 
Awards 2023. Sin duda, 
no importa cuántas 
premiaciones pasen, ya 
que siempre vamos a 
querer saber si nuestra 
celebridad ganó en su 
categoría, por ello, aquí 
te traemos los nombres 
destacados.

Después de tanto 
tiempo de espera, por fin 
sabemos los nombres de 
todos los ganadores de 
la estatuilla de los Latin 
American Music Awards 
2023, ¡descubre si tu 
favorito se encuentra en 
la lista!

Lista completa de 
ganadores a los Latin 
American Music Awards 
2023

Artista del Año
Karol G
Nuevo Artista del Año
Bizarrap
Álbum del Año
Un verano sin ti – Bad 

Bunny
Canción del Año
“MAMIII” – Becky G 

& Karol G
C o l a b o r a c i ó n 

Crossover del Año

“La fama” – Rosalía & 
The Weeknd

Mejor Artista Crossover
The Weeknd
Artista Streaming del 

Año
Karol G
Gira del Año
$trip Love Tour – Karol G
Mejor Artista – Urbano
Karol G
Mejor Álbum – Urbano
Un verano sin ti – Bad 

Bunny
Mejor Canción – Urbano
“Tití me preguntó” – Bad 

Bunny
Mejor Dúo o Grupo – Pop
Jesse & Joy
Colaboración del Año

“MAMIII” – Becky G & 
Karol G

Mejor Canción – Pop
“Provenza” – Karol G
Mejor Colaboración – 

Pop/Urbano
“MAMIII” – Becky G & 

Karol G
Mejor Artista – Regional 

Mexicano
Motomami – Rosalía
Mejor Dúo o Grupo – 

Regional Mexicano
Grupo Firme
Mejor Álbum – Regional 

Mexicano
Mi vida en un cigarro 2 – 

Junior H
Mejor Canción – 

Regional Mexicano

 “No se va (En vivo)” – 
Grupo Frontera

Mejor Colaboración – 
Tropical

 “Monotonía” – Shakira & 
Ozuna

Mejor Colaboración – 
Regional Mexicano

“Ya acabó” – Marca MP & 
Becky G

Mejor Artista – Tropical
Romeo Santos
Mejor Álbum – Tropical
Fórmula, Vol. 3 – Romeo 

Santos
Mejor Canción – Tropical
“La bachata” – Manuel 

Turizo
Mejor Artista – Pop
Shakira



 

www.noreste.net Espectáculos2
Viernes 21.04.2023

Fiscalía le retira cargos por homicidio involuntario

Luis Miguel anuncia concierto en Veracruz

Kevin Costner reaparece en la pantalla; 
está en primeros sitios de Netflix

Alec Baldwin 
libra la cárcel

AGENCIAS 
Argentina 

Netflix estrenó el 
thriller dramático 
con Kevin Costner 

que combina mucha acción y 
suspenso con la familia como 
telón de fondo. Está primera 
en Argentina.

«Déjalo ir», con los ya 
legendarios Diane Lane y 
Kevin Costner, está basado 
en la novela nunca traducida 
del escritor Larry Watson Let 
Him Go.

George y Margaret 
Blackledge, esos abuelos 
que dejan la tranquilidad 
del rancho para embarcarse 
en la aventura de sus vidas, 
están interpretados por dos 
instituciones del cine de su 
país, Kevin Costner y Diane 
Lane.

Los vínculos familiares 
son origen de varios traumas, 
algunos psicológicos, otros 
muy físicos: una muerte 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Este miércoles 19 
de abril, el ‘Sol de 
México’, Luis Miguel 

confirmó en su cuenta 
oficial de Twitter, la fecha 
de su concierto en Veracruz 
como parte de la esperada 
gira Tour 2023, que marca 
su esperado regreso a los 
escenarios después de 
cuatro años de ausencia.

El regreso a los 
escenarios de Luis Miguel 
está marcado para la ciudad 
de Veracruz, una de las dos 
únicas ciudades del sur de la 
República Mexicana, junto 
con el estado de Oaxaca, 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La fiscalía retiró los 
cargos por homicidio 
involuntario contra 

el actor Alec Baldwin por 
la muerte de la directora 
de fotografía Halyna 
Hutchins en el rodaje de la 
película ‘Rust‘, informaron 
sus abogados a los 
medios de comunicación 
estadounidenses.

“Estamos encantados 
con la decisión de que se 
desestime el caso contra 
Alec Baldwin y animamos 
a que se realice una 
investigación apropiada 
de los hechos y de las 
circunstancias de este 
trágico accidente”, dijeron 
en un comunicado los 
abogados Luke Nikas y 
Alex Spiro.

Aunque desde la 
fiscalía no ha habido 
confirmación, los medios 
esperan que el retiro de 
cargos se formalice en las 
próximas horas.

Este mismo jueves, 
la productora del filme 

reanudó el rodaje de ‘Rust’ en 
Montana, 18 meses después 
del accidente mortal.

Hutchins murió el 21 

de octubre de 2021 por las 
heridas de bala que sufrió 
mientras Baldwin ensayaba 
durante el rodaje de ‘Rust’ en 

Nuevo México con un arma 
que debía ser de fogueo pero 
que estaba cargada.

La Fiscalía del estado 

de Nuevo México presentó 
en enero dos cargos de 
homicidio involuntario 
contra el intérprete por la 

muerte de la directora de 
fotografía.

La encargada del 
protocolo de seguridad 
durante la grabación, 
Hannah Gutierrez-Reed, 
también fue acusada de 
homicidio involuntario, 
mientras que el  
ayudante de dirección 
David Halls, encargado 
de entregar el arma a 
Baldwin, aceptó un cargo 
de delito menor en un 
acuerdo con la Fiscalía.

El mes pasado, la 
productora de la película 
y las autoridades de 
Nuevo México llegaron 
a un acuerdo por el que 
la compañía pagó una 
multa de 100 mil dólares 
por los fallos de seguridad 
en el rodaje encontrados 
en la investigación de los 
hechos.

Baldwin siempre 
ha negado cualquier 
responsabilidad en la 
tragedia y Gutiérrez-Reed 
ha sostenido que comprobó 
que los cartuchos con 
los que había cargado el 
revolver eran de fogueo.

donde el artista ofrecerá un 
concierto de lujo.

La fecha en que se 
presentará en Veracruz 
es el 12 de diciembre 
del presente año, siendo 
su antepenúltima 
presentación antes de 
concluir el Tour 2023.

Aún no está confirmado 
el lugar donde se realizará el 
concierto, solo que será en el 
puerto jarocho, que en una 
de sus primeras entrevistas 
de su carrera como 
cantante, describió como su 
lugar de nacimiento y que 
desde entonces, ha estado 
en el debate público cuando 
se habla de su ciudad de 
origen.

pero las cosas, como antaño, 
se juegan a todo o nada.

Cuando su hijo muere y 
su nuera se casa en segundas 
nupcias con un hombre 
abusivo, un matrimonio 
de edad avanzada se decide 
a rescatar a su nieto de su 
poderosa nueva familia.

Sinopsis de, «Déjalo ir»
Tras sufrir la pérdida de 

su hijo, el sheriff jubilado 
George Blackledge y su mujer 
Margaret dejan su rancho 
en Montana para tratar de 
rescatar a su nieto Jimmy 
en Dakota del norte que está 
bajo la tutela de la poderosa 
familia Weboy, pues la nuera 
se ha vuelto a casar con otro 
hombre.

La matriarca Blanche 
Weboy, tras descubrir las 
intenciones de los Blackledge, 
decide hacer todo lo posible 
para impedir que el niño 
regrese con sus abuelos.

Protagonistas
Diane Lane
Kevin Costner
Lesley Manville

repentina y la desaparición 
de un niño son el punto de 

partida de un viaje por las 
planicies y por el imperativo 

de la sangre.
Ya no hay duelos al sol, 



 
 

, Amigos nada pudieron hacer para salvarlo

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar Adolfo Ruiz Cortines  
a la altura del reloj de la paz

Decidido salir por la puerta falsa 

Asesinan a puñaladas a 
niña de 13 años en Tecolutla 

Ejecutan a  
limpiaparabrisas 

ARTURO ESPINOZA 
Tecolutla, Veracruz 

Una niña de 13 años de 
edad fue asesinada 
a puñaladas por 

sujetos a bordo de una 
motocicleta en la colonia 
Sector Popular, municipio 
de Tecolutla.

El hecho se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
hombres desconocidos a 
bordo de una motocicleta 
alcanzaron a una menor de 
13 años, la cual andaba en 
una bicicleta sobre la calle 
Miguel Hidalgo.

En ese lugar, los sujetos 
apuñalaron a la niña 
de nombre Stefany “N”, 
con domicilio en la calle 
Coahuila.

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz    

Una persona de edad 
avanzada la mañana 
de este jueves fue 

encontrado sin vida en el 
interior de su domicilio 
ubicado en la ampliación 
Lázaro Cárdenas.

Familiares fueron 
quienes se llevaron la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz          

Un joven del 
sexo masculino 
de ocupación 

limpiaparabrisas fue 
atacado a balazos por 
sujetos desconocidos la 
tarde de este jueves, sobre 
el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines a la altura del 
reloj de la paz.

Aun que rápidamente 
se dio aviso al servicio 
médico, lamentablemente 
el joven perdió la vida de 
manera inmediata, ya que 
recibió un impacto de bala 
en el rostro.

Policía Municipal 
acudió al lugar a tomar 
conocimiento de lo 
sucedido y acordonó el 
área para evitar el paso a 
los curiosos.

Los responsables se 
lograron dar a la fuga, 
posteriormente del hecho 
se montó un operativo 
pero no hubo personas 
detenidas. 

D e t e c t i v e s 
ministeriales acudieron 
a tomar conocimiento de 
lo sucedió y solicitaron la 
intervención de personal 
de la  Fiscalía General del 
Estado.

Él cuerpo del Joven 
fue llevado al SEMEFO 
para la necropsia de ley y 
esperar sea reclamado por 
alguno familiar para darle 
cristiana sepultura.

Vecinos pidieron apoyo 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó 
el auxilio a personal de 
diversas corporaciones 
policiacas y de socorro.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de la 
menor, siendo acordonada 
la zona y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público.

Minutos después la 
autoridad llegó a tomar 
conocimiento del deceso 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

Hasta el momento 
se desconoce si los 
responsables fueron 
capturados por este crimen. 

desagradable sorpresa al 
encontrar a su familia sin 
vida.

Él área fue acordonada 
por policías Estatales y 
Policías Municipales para 
evitar el paso a los curiosos.

Detectives de la 
policía Ministerial 
hicieron presencia para 
realizar las diligencias 
correspondientes.

Minutos después personal 
de la Fiscalía General 
del Estado y un perito 
criminalista acudieron para 
posteriormente ordenar el 
levantamiento del cuerpo el 
cual fue llevado al SEMEFO.

Hasta el momento se 
desconocen los generales 
del occiso ya que familiares 
y autoridades guardaron 
hermetismo.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Cosamaloapan, Veracruz                     

El conductor de un tipo 
camión tipo torton 
murió calcinado  

tras la volcadura de la  
pesada unidad en la  
autopista Ciudad Isla-
Cosamaloapan, a la 
altura del municipio de 
Cosamaloapan.

El siniestro se registró 
la tarde de este jueves, 
cuando automovilistas  
que circulaban sobre 
la citada autopista se 
percataron que un pesado 
vehículo había chocado y 
volcado sobre su costado 
izquierdo.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911 donde se 

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

Muere arrastrado por 
su caballo en San 

Andrés Tuxtla

Un herido en volcadura de auto 
en la carretera Xalapa-Perote

Se calcina en volcadura de 
torton en Cosamaloapan 

ARTURO ESPINOZA 
San Andrés Tuxtla, Veracruz       

Un hombre falleció tras 
caer y ser arrastrado 
por su caballo varios 

metros en la localidad La 
Boca, municipio de San 
Andrés Tuxtla.

El hecho de registro 
cuando Francisco Xolo Toto, 
de 68 años de edad viajaba 
a bordo de su caballo en un 
camino de piedra  junto con 
su hijo.

Sin embargo en un 
momento dado, el animal al 
parecer se espantó por lo que 
intentó correr, derribando 
a su jinete quien quedó 
colgado de un pie a la silla 
del equino.

Debido a lo anterior el 
animal corrió varios metros, 

ARTURO ESPINOZA 
Acajete, Veracruz        

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron el 

saldo de la volcadura de un 
automóvil en la carretera 
Xalapa-Perote, a la altura 
del municipio de Acajete. 

El percance se registró 
la tarde de este jueves, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que un vehículo se había 
accidentado y había 
personas lesionadas.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canaliza el apoyo a la Policía 
Estatal y paramédicos de 

arrastrando al sexagenario 
quien sufrió diversas 
fracturas entre ellas algunas 
expuestas.

El hijo alcanzó a pedir 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a 
Protección Civil, Policía 
Municipal y paramédicos de 
la Cruz Roja.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso 
del adulto mayor, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del deceso, 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

Comisión Nacional de 
Emergencias.

Tras la llegada de los 
socorristas, bajo el mando 
de su delegado Lucio Flores, 
éstos atendieron a una 
mujer que viajaba a bordo de 
un automóvil Volkswagen, 
tipo Vento, color azul.

La fuente indicó que 
el vehículo era conducido 
con dirección hacia Xalapa, 
pero al llegar a la altura 
de la citada municipio, el 
conductor perdió el control 
para luego impactarse 
contra un alud de tierra y 
volcarse sobre su costado 
izquierdo.

Personal de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras se haría cargo de 
la unidad accidental.

canalizó el apoyo a diversas 
corporaciones policiacas, 
paramédicos de Caminos 
y Puentes Federales y 
Bomberos de Acayucan.

Tras la llegada 
de bomberos, éstos 
procedieron a sofocar la 
cabina de un camión, tipo 
torton de dos ejes, el cual ya 
se había calcinado.

En el interior fue 
encontrado el cuerpo 
del conductor, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del deceso 
ordenando posteriormente 
el levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.
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Tres enfermeras 
lesionadas por caída 

de elevador

Llanta se sale de 
tráiler, impacta 
parabrisas de 

otro y lesiona a 
conductor

Detienen en EU a Christian Von 
Roehrich, exalcalde de Benito Juárez 

ALEJANDRO ÁVILA              
Veracruz, Veracruz 

A pesar de la negación 
de la Secretaría 
de Salud sobre un 

incidente en la Torre 
Pediátrica de la ciudad de 
Veracruz, tres enfermeras 
resultaron lesionadas tras el 
desplome de un elevador el 
pasado 17 de abril.

Las jóvenes Zulamith 
Escandón y Claudia Cruz, 
resultaron con esguince 
cervical y lesiones en brazos 
y rodillas.

Cabe mencionar que este 
miércoles el secretario de 
Salud Gerardo Díaz acudió a 
una visita al  Hospital de Alta 
Especialidad de Veracruz 
(HAEV), y aseguró que los 
elevadores funcionaban 
correctamente; sin embargo, 
el incidente se dio en el 
inmueble adjunto, conocida 
como Torre Pediátrica u 
Hospital Infantil. Este jueves 
las enfermeras acudieron 
a la clínica del ISSSTE 
ubicada en la avenida 
Salvador Díaz Mirón, donde 
tras la evaluación médica 
ambas presentaban esguince 

AGENCIAS            
Tampico  

La Secretaría de 
Seguridad Pública de 
Tamaulipas informó 

sobre un peculiar accidente 
que se registró en la Carretera 
Federal 83, pues una llanta se 
zafó de un vehículo, luego se 
impactó contra el parabrisas 
de un tráiler y finalmente 
dejó herido al conductor de 

AGENCIAS            
Ciudad de México 

El ex alcalde en Benito 
Juárez, Christian Von 
Roehrich, solicitado por 

las autoridades capitalinas al 
ser acusado de formar parte 
de una red de corrupción en 
el sector de bienes raíces en 
esa demarcación, fue detenido 
en Estados Unidos, por las 
autoridades norteamericanas.

La Fiscalía de la Ciudad 
de México dio a conocer que 
deportaron al panista, después 
de que intentó ingresar a 
ese país. Posteriormente 
lo entregaron a elementos 
de la Fiscalía General de 
la República en Reynosa, 
Tamaulipas.

y deberán usar collarín, por 
lo que las incapacitaron 21 
días.

Las jóvenes lamentaron 
que las autoridades de la 
Secretaría de Salud de 
Veracruz se negaran a 
reconocer el incidente y, 

fue hasta su queja en redes 
sociales este martes por la 
tarde cuando la dependencia 
les otorgó el certificado de 
accidente de trabajo.

Las afectadas 
mencionaron que no es 
la primera vez que los 

elevadores sufren desplomes, 
ya que hace un par de meses 
otra compañera sufrió 
lesiones similares a las suyas, 

ya ella también le negaron 
la incapacidad; es por ello 
que piden a las autoridades 
correspondientes den el 

mantenimiento adecuado 
a los ascensores debido a 
que puede ocasionar un 
problema más grave.

la unidad de carga pesada.
Los hechos ocurrieron 

este jueves, en el kilómetro 
30 de la Carretera Federal 
83. De acuerdo con el chofer, 
se encontraba conduciendo 
de norte a sur cuando 
un tráiler que viajaba en 
sentido contrario presentó 
un desprendimiento de 
neumático.

Como resultado del 
percance, el conductor 

manifestó lesiones leves en 
su mano izquierda y aseguró 
no requerir atención 
hospitalaria.

El personal de la 
Guardia Estatal acudió en 
auxilio del conductor del 
tráiler y recomendó a los 
conductores revisar las 
condiciones mecánicas de 
sus vehículos antes de viajar 
en carretera para prevenir 
accidentes.

"Fue deportado luego de 
que intentó ingresar a los 
Estados Unidos. Agradecemos 
la colaboración de autoridades 
de ese país y FGR", informó la 
Fiscalía capitalina.

Por ello, agentes de la 
Policía de investigación 
de la Ciudad de México 
se trasladaron a esa ciudad 
fronteriza, para cumplimentar 
una orden de aprehensión 
en su contra, por los delitos 
de uso ilegal de atribuciones 
y facultades cometidos 
por servidores públicos y 
asociación delictuosa. 

Von Roherich contaba 
con una ficha roja de Interpol, 
por lo que era buscado en los 
más de 190 países que forman 
parte de la Organización 

Internacional de Policía 
Criminal. Además, el Instituto 
Nacional de Migración había 
emitido una alerta migratoria 
en su contra.

El pasado 8 de diciembre, 
un juez libró una orden de 
aprehensión contra el diputado 
local panista por su probable 
participación en los delitos 
de uso ilegal de atribuciones 
y facultades cometido por 
servidor público, así como 
asociación delictuosa.

Ante esto, el político 
solicitó licencia en el Congreso 
de la Ciudad de México,  
donde se ha aplazado en dos 
ocasiones la sustitución del 
diputado, a pesar de haber 
juntado más de cinco faltas 
-las máximas- en sesiones 

ordinarias: aunado a que dejó 
su cargo como presidente de la 
Junta de Coordinación Politica 
(Jucopo), desde diciembre del 
año pasado.

Una semana después 
de que se girara la orden 
de aprehensión, la Fiscalía  
de la Ciudad de México pidió al 
ex jefe delegacional en Benito 
Juárez, presentarse a declarar 
ante la autoridad judicial, 
respecto a la red de corrupción 
en esa demarcación.

“De este último servidor 
público referido (Christian 
Von Roehrich), quien cuenta 
con orden de aprehensión, 
tenemos conocimiento que 
buscó la protección de la 
justicia federal, al promover 
una solicitud de amparo. 

No obstante, le hacemos un 
llamado a que se presente 
a declarar ante la autoridad 
judicial. El que nada debe, nada 
teme”, señaló el vocero de la 
institución capitalina, Ulises 
Lara, el 14 de diciembre del 
año pasado.

Su hermana, Sofía Soraya 
Von Roherich, fue detenida 

en el estado de Querétaro  
el 19 de febrero, por su 
probable participación 
en el delito de asociación  
delictuosa, al estar relacionada 
con esta red de corrupción. 
Actualmente enfrenta 
proceso penal, con la medida 
cautelar de prisión preventiva 
domiciliaria.
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Motopizzero se 
amputa un dedo

Golpeada por su esposo

Albañil golpeado 
por desconocidos

Daba mantenimiento a la 
motocicleta

Policías Municipales no pudieron 
detener al presunto

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Albañil fue víctima 
por par de sujetos 
quienes después de 

golpearlo lo despojaron 
de las pocas pertenencias  
que traía, policías municipales, 
y de la marina tomaron 
conocimiento, pero como 
es costumbre no pudieron 
capturar a los responsables.

Estos hechos se registraron 
en la carretera Tuxpan 
Tampico a la altura de la 
colonia Libertad, de esta 
localidad justo a la altura del 
sitio conocido como "parada 
limón".

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Un trabajador 
de la empresa 
Domino's Pizza, 

que presuntamente 
daba mantenimiento a 
la motocicleta sufrió la 
amputación de un dedo de 
la mano derecha, luego de 
que la cadena se lo prensara.

Los hechos ocurrieron 
en la zona de despacho 
de motopizzeros de la 
sucursal Domino's Pizza, 
de esta ciudad, ubicada en 
el callejón Zózimo Pérez, 
esquina con el bulevar Jesús 
Reyes Heroles, de la colonia 
Centro.

El encargado de la tienda 
no reportó el incidente a 
las autoridades, y solicitó 
de forma privada el arribo 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Ama de casa que era 
golpeada por su 
esposo tuvo que 

escapar de su vivienda 
junto con su hija, para 
salvaguardar su integridad 
debido a que policías 
no pudieron detener al 
presunto responsable.

Estos hechos se 
registraron en en una casa 
de la avenida Insurgentes, 
de la colonia El Esfuerzo, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de la Policía 
Municipal.

La agraviada de nombre 
Paula G.P., de 49 años, dijo 
a los uniformados que su 
marido Rogelio C.J., de 47 
años, en estado de ebriedad 

de una ambulancia para 
atender al lesionado y 
canalizarlo a la clínica del 
IMSS, para su atención 
médica.

El lesionado responde al 
nombre de Luis Ángel B.P., 
de 25 años, con domicilio 
en la colonia Fausto Vega 
Santander, de esta localidad, 
quién de acuerdo con el 
reporte médico del área de 
urgencias de la clínica del 
IMSS, sufrió la amputación 
traumática del dedo índice 
de la mano derecha, pero 
por fortuna se encontraba 
estable.

Es de mencionar que 
personal del IMSS reportó el 
suceso ante las autoridades 
ministeriales, pero al 
considerarse un accidente 
laboral, no se inició carpeta 
de investigación alguna.

la agredió físicamente y 
verbalmente.

Así mismo señaló que 
fue su hija de 15 años, 
de identidad reservada 
quien llamó al 911 para 
pedir apoyo de la Policía 
Municipal y Marina, 
pero los uniformados 
no pudieron detener al 
presunto debido a que se 
encontraba dentro de la 
vivienda.

Cabe mencionar que la 
mujer y su hija tuvieron que 
irse de la casa para garantizar 
su integridad física 
puesto que los elementos 
policiacos y marinos 
únicamente exhortaron 
a la agraviada interponer 
una denuncia ante las 
autoridades ministeriales 
correspondientes.

El ahora lesionado quien se 
identificó como Roberto F.N., 
de 47 años, con domicilio en 
la colonia El Retoño, de esta 
localidad, dijo a los elementos 
policiacos que al ir caminando 
por la carretera mencionada 
par de sujetos le salieron del 
paso y lo atacaron a golpes, 
posteriormente lo despojaron 
de las pocas pertenencias que 
traía.

Paramédicos de Cruz 
Ámbar, le brindaron los 
primeros auxilios a bordo de 
la ambulancia, pero destacaron 
que no era necesario canalizarlo 
hacia algún hospital toda vez 
que las heridas que presentaba 
no eran de gravedad.


